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LA CRONICA

O P E L  V E C T R A

La Semana Santa tuvo la mayor 
concurrencia de los últim os años: 

Im ágenes de Alcalá y Torrejón

Cruz Roja de Alcalá no puede atender 
heridos por falta de ambulancias

La oposición obliga al PSO E a 
subir el sueldo a la policía de Alcalá

El PP pide en la Asamblea de Madrid 
que las máquinas de jeringuillas se 

instalen en los cuarteles de la Policía

La expedición de espeleólogos 
alcalaínos batió en M arruecos 

el récord de recorrido de cuevas

Camino Rodríguez, entrenadora del 
Juventud/Balonmano: «Los equipos 
masculinos dan más satisfacciones»

a  N O  ES 
V E C T R A , 

L O  PAGARA 
C A R O .
‘ Promoción válida duram r e»te me».

Diferente» nivele» de equipamiento »e*un vertione»

AGROGIL, S. A.
Otra. Madrid - Barcelona, Km. 32,500. 

Tels. 889 45 12 /48 .
ALCALA DE HENARES (Madrid) 

EXPOSICIONES F.N:
Madre de Dios, 4 

(enfrente del Parque Municipal).
11*1. 880 09 93 
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Gran éxito de público

CONSOLIDACION 
DE LA SEMANA 

SANTA ALCALAINA

La Semana Santa alcalaína de 
1992 ha superado este año en nú
mero de asistencia de público a las 
celebradas en años pasados, tal 
como se ha constatado en la pro
cesión general de Viernes Santo, 
en la que decenas de miles de per
sonas abarrotaron las calles para 
ver los diferentes pasos de las nue
ve cofradías. Esta circunstancia y 
novedades como la exhibición del 
Cristo de los Doctrinos han contri
buido a afianzar la impresión glo
bal de una Semana Santa alcalaína 
que año a año, desde que iniciara 
su renovación hace un lustro, va 
consolidándose.

Este año el recorrido ha sido 
ampliado, en vista de la afluencia 
registrada el año pasado, y los al- 
calaínos igualmente han llenado la 
mayoría de los nuevos tramos.
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No tienen ni ambulancias

GRANDES 
CARENCIAS EN 
LA CRUZ ROJA

Las situación de la Unidad de 
Voluntarios, Socorros y Emergen
cias (UVSE) de la Cruz Roja de Al
calá de Henares es ciertamente san
grante. Las dos ambulancias que tie
ne el servicio no pueden ser utiliza
das: una tuvo un accidente y quedó 
prácticamente siniestro, mientras 
que la segunda, más pequeña, per
manece averiada en un taller.

Esto hace que los jóvenes que 
atienden las instalaciones de la Pla
za de Cervantes, tanto militares co
mo voluntarios, se hayan visto obli
gados durante la última semana a 
avisar a otros puestos de la Cruz 
Roja en Torrejón de Ardoz o Bara
jas si había un accidente.

De esta forma se producen situa
ciones como la vivida cuando dos 
de los sanitarios recibieron el aviso 
de un posible infarto de una señora.
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Premio Cervantes

FRANCISCO 
AYALA RECIBIO 
EL GALARDON

U
na vez al año, Miguel de 
Cervantes resucita, en la 
fecha que coincide con el 

aniversario de su muerte, hace 376 
largos años. Es el 23 de abril, cuan
do la lengua española celebra su 
gran fiesta con la entrega del pre
mio que lleva el nombre del inmor
tal escritor de "El Quijote", que en 
esta ocasión ha recaído en Francis
co Ayala.

El literato español, que reside 
largas temporadas en Nueva York, 
"derrotó" a otros candidatos de re
nombre como el eterno Camilo Jo
sé Cela, Miguel Delibes, Mario 
Vargas Llosa o Rosa Chacel. En la 
cuneta de esta lucha fraticida tam
bién quedaron nombres históricos 
como Gabriel García Márquez, Jo
sé Donoso o Arturo Uslar Pietri.
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. . . . . .  ALFOMBRAS . MOQUETAS» SUELOS
'C en te r  SOMOS PROFESIONALES. CONSÚLTENOS Tel. 671 20 12

¡¡OFERTAS EN ALFOMBRAS!!
MEDIDAS PRECIO MEDIDAS PRECIO

40X 60 300PTAS | Í25X180 3295 PTAS

60X120 1495 PTAS 170 X 240 5695 PTAS

80X130 1695 PTAS 200 X 290 8395 PTAS

120X170 4895 PTAS | ALFOMBRAS LANA 20 % DESCUENTO

1SSSÍ 1S & &

¡¡VISÍTENOS!!. Todos los días Incluso domingos mañana
Otra. Barcelona, km. 16,25. SAN FERNANDO DE HENARES

fPWVCAÍ

i_ - . . f j  : • ,*

tcOM
mnsm

l l t l r l Puente de 
I San Fernando



24 de abril de 1992 LA  C RO NICA del Henares 34

NO BUSQUE MAS... YA ENCONTRO

TORREJON 2000
COMPLEJO URBANISTICO SITUADO

EN LA M EJO R ZONA RE SIDEN CI AL  DE TO RR E JO N DE ARDOZ
JUNTO TODOS LOS SERVICIOS: Colegios, Institutos, Casa de la Cultura, Teatro,
Galerías Comerciales, Parque Municipal, Autobuses y Fáciles Accesos a Nacional II

VISITE PISO PILO TO

1,2,3,  A y  5 DORMITORIOS (Todos con cuarto trastero en sotano) 

CONSTRUIDOS CON LA MEJORES CALIDADES DEL MERCADO

VEA ALGUNOS EJEMPLOS

•  Control de seguridad con monitores T.V.
•  Puertas entrada a pisos blindadas
•  Portales y escaleras de mármol
•  Ascensores con acceso directo a garage
•  Doble acristalamiento term oacústico
•  Cocina amueblada 
o Antena parabólica

ZONA DEPORTIVA PRIVADA CON:

O Piscinas, Pisas de Raloncesto, Ralomonmano 
o 2 Tenis, 2 Paddle tenis, 
o Petanca
•  Fútbol sala, Voleibol
•  Más zonas ^jrdinadas y recreo de la propia urbaniza

ción

ENTRADA DE SDE  1 . 250 . 000  PTAS.  RESTO GRANDES  F AC I L I DADE S

PLAZAS DE GARAJE Y LOCALES COMERCIALES OPCIONALES
MAS INFORMACION. TELEFONO 677 03 51. Y EN LA URBANIZACION 

OFICINA DE VENTAS. C/ Veredillas s/n (Frente N® 17 y Mercado Orbasa)
TORREJON DE ARDOZ
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|  CORREO DEL LECTOR

CARTA A LA POLICÍA CONTRARRÉPLICA A
MUNICIPAL DE ALCALÁ BARTOLOMÉ GONZÁLEZ

Las personas que segui
mos sem analm ente la infor
mación local a  través de la 
prensa, estamos asistiendo a 
un lam entable y vergonzoso 
espectáculo enm ascarado de 
reivindicaciones laborales.

H ace unos días, el informe 
que el D efensor del Pueblo 
hacía, llam aba la atención, las 
reiteradas quejas que había 
hacia la Policía Municipal: 
malos tratos, arbitrariedad, 
etc... superaban las quejas de 
la G uardia Civil y de la Poli
cía Nacional. Si a esto le  su
mamos las quejas silenciosas, 
la falta de confianza que los 
ciudadanos tenem os hacia el 
cuerpo municipal de policía, 
esto ya clam a a  cielo.

Los que conocem os las 
cosas desde la información, 
nos sorprenden las "macha
das" de las fotos, qué diverti
do que tengan que echaros 
del Salón de Plenos, qué for
taleza sindical y reivindicativa 
insultar y llam ar "fascista" al 
alcalde y a  los concejales.

Parece ser qiie habéis lle
gado a un preacuerdo, no está 
mal, pero  claro, com o estáis 
en un escalón superior no po
déis mezclaros con el resto  de 
los trabajadores; cóm o se les 
va a m eter en un convenio con 
los demás, y parece que este 
es el pecado y la excusa para 
insultar y dar estos espectácu
los. ¿Q ué jo rnada laboral te 
néis? 35 horas. ¿Q ué salarios 
percibís en total? 140.000 pts. 
¿Qué m ejoras sociales tenéis? 
Dentista, gafas, absentismos

SE ALQUILA 
PISO

ZONA CHORILLO, 
AMUEBLADO.

65.000 ptas. 
Tel. 883 16 65

retribuidos... y adem ás con 
derecho a Copa ¿verdad?, 
porque cuando se os llama no 
acudís, pero  siem pre se os ve 
por la  noche a alguna pareja 
en el PU B  (hora del bocadi
llo); a  lo m ejor no todos, pero  
sabéis que esto es así.

A l alcalde y los concejales 
se les sanciona su gestión a 
través de las urnas y somos 
los ciudadanos, a  través de 
nuestros representantes m u
nicipales, los que decidimos si 
el alcalde es idóneo o si lo ha
ce tan  m al que se le puede 
dar un voto de censura y cam
biarlo, pero  esto no os corres
ponde a  vosotros, estáis sa
cando los pies del tiesto. Creo 
que hay suficientes elementos 
com o para  que veáis la viga 
propia  y dejéis la paja ajena.

G anaros el prestigio del 
uniforme, la confianza de los 
ciudadanos o al menos de una 
gran parte  de nosotros y po 
drem os entenderos y apoya
ros.

Por último y ya fuera de 
este contexto, cabe pregun
tarse ¿qué hace el Comité de 
Em presa?, se está quedando 
sin contenido; ¿no se confía 
en su gestión?; ¿no se dedica 
a sus liberados y las horas sin
dicales a  defender y m ejorar 
las condiciones de sus repren- 
tados?, porque la verdad, 
viendo el acaecer de los acon
tecim ientos la única dimisión 
que se está forzando es la de 
ellos, y tan  grave es atentar 
contra el prestigio de las Ins
tituciones como de los sindi
catos y los Comités de E m 
presa.

E spero  que esta carta sir
va de reflexión y recordar una 
frase que conlleva la convi
vencia general y un estilo dis
tintos "el que está libre de pe
cado que tire la prim era pie
dra".

Miguel Angel Rodríguez 
Méndez. /Alcalá.

M anuel Fraga dijo al final 
de la E ra  Franquista: la calle 
es mía. Bartolom é González, 
concejal del PP y presidente 
del distrito VII de Alcalá, di
ce: el distrito VII es mío y de 
nadie más.

Sr. González, por si le in
teresa le d iré que hace ahora 
dos años me com prom etí con 
LA CRO N ICA  D E L  H E N A 
RES a escribir todas las se
manas un artículo sobre la 
ciudad de A lcalá de H enares, 
a título personal y no como 
miembro de IU .

D entro  de éste compromi
so, me propuse el no entrar 
en polémicas y no porqué los 
rehúya, su com pañera E sther 
G arcía sabe muy bien cómo 
me las gasto, y en eso jam ás 
me rindo cueste lo que cueste. 
A unque m irándolo bien, a 
ella no le vino nada mal, ya 
que hasta entonces no la co
nocía nadie y gracias a aque
llas refriegas se em pezaron a 
enterar que existía, y hasta la 
eligieron cabeza de lista, 
pienso yo que Vd. no in tenta
rá  lo mismo, todavía faltan 
tres años, es un poco pronto, 
¿no le parece?.

Sr. D . Bartolom é G onzá
lez, Pte. D.M . D to. VII, p o r
que este distrito es parte  de 
Alcalá y como tal, me preocu
pa, y por eso me paro  a escri
bir y a relatar su problem áti
ca.

D ice Vd. que me preocu
pe de mi distrito, pues mire, 
yo no soy ni quiero ser p ro 
pietario de ningún distrito, 
eso lo dejo para Vd.

Y o me preocupo de mis 
obligaciones como Concejal y 
atiendo lo m ejor que puedo y 
sé, con otras personas, el dis
trito  al cual he sido designado 
por delegación de la Alcaldía.

Pero además tengo tiempo 
para  preocuparm e de los pro
blemas que afectan a todos 
los barrios de Alcalá, y muy

especialm ente de sus habitan
tes, pero  no ahora porque cir- 
cunstanciam ente soy concejal, 
sino desde hace 20 años y se
guro que seguiré así el resto 
de mi vida, no sé si Vd. puede 
decir lo mismo, sinceramente 
creo que lo suyo es mucho 
m ás pasajero.

Tam bién quiero aprove
char esta para  manifestarle 
que me preocupa que gente 
tan joven como Vd. tenga 
ideas tan  rancias, tan  viejas, 
tan  caducas y tan  estrechas, 
reduciendo sus ideas a su ra 
dio de acción a  un espacio tan 
reducido.

Yo, Sr. González, soy "in
temacionalista" no creo en las 
fronteras, sueño con las "al
dea universal", como marco 
ideal para  resolver los gran
des problem as de la humani
dad  (desnutrición, enferme

dades, enfrentam ientos arm a
dos, analfabetismo, falta de 
viviendas, vestidos, calzados, 
etc.), esos problem as no se re 
suelven mirándose el ombligo 
en "su distrito".

E n  cuanto a  los problemas 
del distrito VII, los conozco 
bastante m ejor que Vd, y no 
desde que mi grupo y yo ha
cemos todo lo posible por re 
solverlos, le aseguro que 
pronto em pezará a tener noti
cias de ello.

Para term inar, decirle que 
me parece bochornoso que no 
presente el program a de fies
tas del distrito VII junto  a los 
Vocales de la Junta de este 
distrito, aunque no me pilla 
de sorpresa, ya que en la le
gislatura pasada no se sabía 
cuándo los actos del distrito I 
los organizaba el Sr. Lestache 
y la Delegación M unicipal de 
Distrito, o  por el contrario 
e ra  un montaje del Partido 
Popular.

Joaquín Arias Abenzogar.
/Alcalá.
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ENSALADA DE ATASCOS CON 
ACEITE, EL AVE Y UNA HUELGA

E
l país presenta esta temporada la 
neurona hecha un lío. La cosa de 
la chaveta nacional anda un poco 

mochales -ipum!, ¡cataplum!, ¡chin 
pum!; apriéteme ese tornillo, que se me 
va deslizando-, y la parroquia loquea de 
perplejidad y de vértigo más que el AVE 
ese de los ferrocarriles andaluces, que 
debe de ser el mayor monumento a la 
imbecilidad que se ha proyectado desde 
que Isabel Preysler y Miguel Boyer (la 
señora Arrastia y el señor Salvador para 
los amigos, ya saben) terminaron su «Vi
lla Meona», la de los millones de cuartos 
de baño, mil de ellos para el perro.

Vamos a ver: ¿Estamos o no estamos 
en un país de película de Ho

llywood, rodada en Panavisión y con co
lorines en Technicolor, con tanta histo
ria de castillos de fuegos artificiales y 
tanta gaita fluvial de inauguraciones tipo 
mastodonte? Los americanos acaban de 
levantar al lado de París un «mickymou- 
se» permanente, a la mayor gloria del 
dólar, con el propósito de llevarse todos 
los cuartos que puedan del bolsillo del 
Viejo Continente. Los españoles, que 
somos más rumbosos, nos lo montamos 
con una Disneylandia semejante, sí, pero 
dándole una esperanza de vida de tan 
sólo seis meses y con el único propósito 
de que todos los terrícolas vean que so
mos unos machotes del desmontable y 
unos conversos a la cultura del desperdi
cio y del derroche.

Mientras los fuegos fatuos de Sevilla 
arden en la noche cartujana, el 

país real se pone rojo de ira hasta las 
orejas con lo de la crispación social que 
anuñcian para mayo el zar Nicolás, prín
cipe de los trabajadores, y el niño Anto
nio, el Guti de Comisiones... Parece que 
lo de la huelga general está cantado,

porque así lo mandan estos dos popes 
estrábicos de las reivindicaciones.

Nicolás y Antonio bizquean de un 
modo alarmante. Nicolás y Antonio 

ven mal la política que realiza este Go
bierno y han decidido darle una torta al 
Consejo de Ministros, pero en la cara de 
las empresas, que es una forma muy cu
riosa de orientar la dirección de sus que
jas. Tan estrábico como si las empresas 
qusieran combatir la política económica 
del gobierno y para ello decidieran sus
pender un día de empleo y sueldo a sus 
trabajadores. Tino reivindicativo guiller- 
motelliano, colegas... Estos caporales de 
los sindicatos heredadaron una patente 
ideológica del XIX y desde entonces co
bran a fin de mes sus correspondientes 
royaltis. A ver si ya vamos inventando al
go nuevo, nenes.

Esperemos que, al menos, en esta 
próxima huelga general, el zar Nico

lás no haga de esquirol en su propia 
convocatoria, como ocurrió durante el 
14-D del 88, cuando todo el país se para
lizó por su decretazo, menos él mismo, 
que ni siquiera concedió vacaciones ni a 
su chófer ni a su séquito, sino que, como 
tenía concertada entrevista con sindica
listas internacionales, acudió a recibirles 
y a camaradear con ellos, igual que en 
un día normal de almuerzo de trabajo. 
¡Arsa, pilili! Vivan los privilegios del jefe 
A todo esto, el clima se va poniendo 

xVestival y, mientras se inauguran tre
nes de escaparate, el paisanaje se echa a 
la carretera, a tomarse la ensalada do
minguera en medio del atasco: una le- 
chuguita de moscas, con una escarola de 
ruedas y unas endibias de gases de tubo 
de escape, se disfrutan mucho más en el 
tomate con aceite del asfalto. ¡Ave! Y 
que aproveche.

"Muerto el perro, se 
acabó la rabia", dice el re
frán. Un dicho que se po
dría aplicar al desbloqueo 
del conflicto existente en
tre los policías y el equipo 
de gobierno municipal de 
Alcalá, tras la aprobación 
de la moción presentada 
por Izquierda Unida y apo
yada por el PP en el último 
pleno municipal, el último 
martes, que obliga al grupo 
socialista a abonar la subi
da que solicitaban los poli
cías en cuanto se aprueben 
los presupuestos.

Pero los presupuestos 
complutenses podrían es
perar a su aprobación un 
poco de tiempo. Algún 
concejal del PSOE ha co
mentado irónicamente que 
la oposición no tiene gran 
interés en su debate, al no 
haber presentado ninguna 
propuesta de modificación 
desde que recibió los bo
rradores hace dos meses.

Aunque lo más prob
able es que la rabia en vez 
de desaparecer, aumente, 
si se piensa en los rostros 
de Cristo de la Agonía de 
los concejales socialistas 
durante el pleno al que ha
bían acudido sabiendo de 
antemano la que se les ve
nía encima.

El lunes por la mañana 
el grupo socialista de Alca
lá se reunió por más de cin
co horas, y una gran parte 
del tiempo se usó en tratar 
el órdago de IU y PP, aun-
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que tamaño esfuerzo no 
tuvo una réplica escénica 
afín en la sesión plenaria.

Pero el alcalde, en de
claraciones posteriores, ha 
apuntado que aunque su 
reacción ha tenido que ser 
pasiva, ante el juego com
binado de las escuadras 
contrarias, la respuesta del 
equipo de gobierno estará 
en el debate de los presu
puestos.

Y es que los presupues
tos se votan de manera 
global y por partidas par
ciales. Si el Partido Popu
lar no acepta los presu
puestos, el PSOE le acusa
rá de inconsistencia, a la 
vez que si el PP opta por 
el rechazo de los presu
puestos presentados por el 
gobierno socialista, el jue
go se relajará al ser sólo a 
dos bandas (PSOE-IU).

En esa negociación po
drían llegar las variaciones 
en cuanto a cantidades y 
plazos de pago de la subi
da salarial de los policías. 
Una negociación a la que 
están abocados unos y 
otros, pues nadie puede 
conseguir la aprobación de 
esos presupuestos. Pero ya 
no se trata de pagar o no, 
algo a lo que el grupo de 
gobierno no objeta nada, 
sino de la batalla política 
en la que la infantería han 
sido los agentes, para unos 
y otros, aparte de la guerra 
por su cuenta que han he
cho los policías municipa
les.

Feo. Javier Casado Arboniés

SECUESTRAR LA 
PLURALIDAD O EL 

INCESTO
GOBIERNO-ESTADO

L
a televisión pública 
no es pública, ni si
quiera estatal. La 

caja tonta es, simple y sim
plemente, gubernamental. 
Vaya descubrimiento. La 
bazofia informativa de la 
primera y segunda cadenas 
es tal que alcanza cotas su
rrealistas. Vivan las cade
nas. No la salva ni la carita 
de Rosa María Mateo y 
hasta el prestigio de ésta, 
de cuando se cantaba el 
"habla pueblo habla", deja 
sentir claramente el cinis
mo de quien ya no sabe di
simular que no cree ni la 
mitad de lo que dice.

La televisión privada no 
es privada. Es de con

cesión gubernamental.
Apenas merece la pena 
cansarles con la larga lucha 
por su control. Nació 
muerta. Y aún así andan 
trajinando siempre los pe- 
drusconis, condes de mario, 
guayabos mamporreros, 
condes de recogebolas con
dales, cichis con motorola y 
el resto de nuestras floras 
intestinales. No es lo mis
mo sajar un grano que pus 
en canal, con perdón.

Pues bien. La televisión 
autonómica de Madrid 

no es autonómica. Es capi
talina, caspitalista y capiti- 
disminuida. Nada nuevo. 
Este modesto escribidor, 
pese a todo, veía en Tele- 
madrid, la del "sólo para 
Madrid" y "esta es la nues
tra", unos rostros más jóve
nes y menos encorsetados 
en ser voceros del gobierno 
nacional ex- sindicalista. 
De hecho la ministra porta
voz no sabe hablar, pero a 
propósito, pues ello redo
bla el cripticismo. El her
metismo del vacío. Algo es 
algo.

Cuando Hilario Pino dió 
como primera noticia 

que las cárceles van a te
ner, mañana mismo, aire 
acondicionado y piscina de

invierno, como el Senado, 
me puse a llorar. Parénte
sis. Si alguien sabe de estas 
cosas es Pablo Sebastián, 
exdirector del extinto ex
diario "El Independiente", 
cerrrado con ciegos fondos 
públicos, que a través de su 
amiga Aurora Pavón ha de
nunciado estos días en titu
lar la "corrupción en tele- 
madrid".

El pueblo paga las deu
das del ente televisado 

y el fútbol y los toros los 
contemplan los abonados 
al canal no va más o Cor- 
cuera desde su burladero 
de sombras. Uno puede 
comprender, no aprobar, 
que subvencionen "La ru
sa" y regalen el carnet de 
prensa al rey Polanco. Es 
lógico. Es necesario un dia
rio gubernamental para los 
anuncios oficiales y para 
nuestra formación como 
moncloanólogos. Caído el 
muro de allá sólo se yergue 
el valle de los idem de acá. 
Codifícate y paga.

telemadrid sólo le fal- 
aba un director, Pérez 

Omía, que trabajaba en "El 
País" y un jefe de progra
mas, Contreras, que traba
jó en "Radio el país" y en 
"Canal Plus". Tanto monta, 
monta tanto. Habrán en

trado por oposición. Dicen 
que es un regalo de nues
tro presidente autonómico, 
Joaquín Leguina, para que 
el grupo "Prisa" le defienda 
de los feísimos Guerrra y 
Acosta. Villalonga calla. Si 
esto sigue así tendremos 
que buscar las noticias en 
las paredes.

En este sentido, la comi
sión de planeamiento 

del Ayuntamiento de Alca
lá de Henares está recor
dando últimamente a las 
fuerzas vivas que las orde
nanzas municipales com
plutenses prohíben, bajo 
multa, "colocar carteles y 
realizar inscripciones o pin
tadas en paredes, muros, 
quioscos, fachadas, farolas, 
verjas, vallas, papeleras, 
etc.". Nos imaginamos que 
exceptuando el período 
electoral, pues de lo con
trario hay fotografías de to
dos los ediles contravinien
do el buen gobierno y de 
sus líderes nacionales enca
ramados en las farolas.

Ya sólo queda el exilio o 
preguntar al obispado 

alcalaíno si hay tratado de 
extradición con el infierno. 
Los okupas del estado otro 
parásito han dado. Re
quiem por telemadrid.
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LA SUBIDA DEL AGUA
Antes de subir una peseta el agua, el 

Ayuntamiento tiene que cobrar los 300 mi
llones que le deben “algunas comunidades 
de vecinos”.

El agua es un bien escaso que cada vez 
tenemos que administrar mejor. Para ello 
nos debemos de educar. Esto no quiere de
cir ni mucho menos que nuestras condicio
nes higiénicas-sanitarias deben ser peores, 
o que la producción fabril se tenga que ha
cer en seco.

El agua sabiéndola utilizar bien, nos 
puede producir un bienestar superior al 
conseguido hasta nuestros días, y en los 
procesos industriales hay que ir pensando 
en utilizar aguas residuales ya depuradas.

La climatología de los últimos años nos 
hace pensar que los recursos hidráulicos 
cada vez son menos, cuando las necesida
des del líquido elemento cada vez son ma
yores.

CAMPAÑA DE SENSIBILIZA
CION: En la última reunión de Mancomu
nidad de Aguas del Sorbe, aprobó una re
solución por unanimidad, donde se iba a 
instar a los Ayuntamientos miembros, a ha
cer una campaña en este sentido. También 
Mancomunidad se está planteando el hacer 
lo mismo. Lo más acertado sería hacerlo de 
forma conjunta.

■  SEQUIA Y ALMACENAMIEN
TO DE AGUA

Los recursos hidráulicos en la Presa de 
Beleña, actualmente están en torno a los 
21.000.000 de m3, con lo cual no debería 
haber problemas hasta octubre- noviem
bre. Sin embargo, no nos podemos confiar 
ya que la sequía persiste y no hay que olvi
darse que tenemos en nuestro entorno una 
población de 5.000.000 personas, que tie
nen el mismo problema, y el agua es de to
dos por principio. Por ello sí tiene sentido 
el hacer campañas sobre el aprovecha
miento racional del agua en todo momen
to, ahora con mucha más razón.

■  CONSERVACION Y VIGILAN
CIA DE LOS RIOS:

En las últimas semanas han sucedido 
cosas muy graves, que no deberían volver a 
repetirse. Independientemente de quien 
haya tenido más culpa, si los infractores o 
las personas o entidades e instituciones en
cargadas de su vigilancia, lo lamentable es 
que ha sucedido, se dice que alguien ha 
errado en la acusación e incluso que se ha 
equivocado de presa. Pero lo objetivo es 
que si el hecho no hubiese sucedido no ha
bría cabido acusación de ningún tipo. Pero 
los hechos ahí están, y lo que delatan es 
que ha habido infracción por parte de 
quien ha realizado éstos, y negligencia de

las personas, entidades e instituciones en
cargadas de vigilar para que esto no suce
da.

¿QUIEN DEBE VIGILAR Y CON
TROLAR LOS CAUCES DE NUES
TROS RIOS?: Está claro que en primer 
lugar la Confederación Hidrográfica del 
Tajo, las Comunidades Autónomas de 
nuestra Cámara Hidrográfica (Comunidad 
Autónoma de Madrid) y la Junta de Co
munidades de Castilla la Mancha, y los 
Municipios que hacen sus vertidos a estos 
ríos.

Ahora parece que alguien quiere crear 
otro organismo de vigilancia y control a ni
vel supramunicipal, pues bienvenido sea si 
va a aportar algo. Pero lo peligroso de es
tos casos es sí unos por otros dejan la casa 
sin barrer (en este caso sí, vigilancia y con
trol de los vertidos a nuestros ríos).

MIRANDO HACIA EL FUTURO: 
Está claro qaue hoy me estoy refiriendo a 
uno de los temas capitales, no solamente 
para mantener el grado de bienestar ac
tual, sino que un elemento esencial para 
programar el futuro del Corredor del He
nares y por ello el tema hay que tratarlo en 
profundidad, teniendo muy claro que si en 
algo es fundamental el ponemos de acuer
do no sólo a nivel político, si no a nivel su
pramunicipal e intercomunitario, es en el 
tema del abastecimiento del agua para los 
próximos 15 o 20 años próximos.

PROYECTOS: Ya he comentado en 
otras ocasiones que es necesario el acome
ter una serie de obras para aumentar la in
fraestructura actual y con ello garantizar el 
abastecimiento para los próximos 15 o 20 
años.

Actualmente la Concesión de la C.H. 
del Tajo es de 1.300 1/s, y el consumo me
dio está en torno a los 1.1001/S. Por ello ya 
se ha solicitado desde Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe a C.H. del Tajo 500 1/s. 
más. El objetivo es seguir una concesión de 
3.0001/s. para los próximos 15 o 20 años.

Para poder transportar este caudal de 
agua y tratarla adecuadamente para su 
consumo son necesarias acometer dos 
grandes obras de infraestructura (desdo
blamiento de la red de Yunquera de Hena
res a la presa de Beleña y la ampliación de 
la Planta Potabilizadora de Mohemando) 
actualmente con una capacidad de depura
ción en torno a los 1.1001/s.

■  COSTE Y FASES DE LOS 
PROYECTOS:

La obra final podría estar en torno a los 
2.600 millones de ptas. Esta se llevará a ca
bo en tres fases. La duración de las obras 
puede estar en torno a los 24 meses, aun
que por problemas de financiación estas se 
podrían retrasar. La 1“ fase podría empe
zar en septiembre y estar finalizada en Ju 
nio del 93, con un coste aproximado a los

ALCALÁ: UNA CIUDAD 
PARA EL SIGLO XXI

Joaquín Arias Abengozar

00 millones, que podría ser costeada en su 
totalidad por la Mancomunidad, si los 
ayuntamientos saldan sus deudas con este 
(el de Alcalá debe cerca de 300 millones).

FINANCIACION DE LOS PRO
YECTOS: En un principio la Ia fase se 
acometerá por Mancomunidad con cargo 
al consumo proporcional de cada munici
pio, por ello el de Alcalá, correrá a cargo 
con más del 50%, ya que nuestra cuota de 
consumo viene siendo de un 56% media. 
Por ello el tan traído tema de estos meses 
en referencia al reparto de caudales entre 
Guadalajara y Alcalá de Henares.

Las 2a y 3a fases, debemos conseguir fi
nanciación áel Estado, Comunidad Autó
noma de Madrid, Junta de Comunidades 
de Castilla La Mancha y de los fondos Fe- 
der.

SUBIDA DEL AGUA DE UN 20% 
CADA EJERCICIO: Hasta 1.995 de Man
comunidad a los ayuntamientos mancomu
nados. Se nos ha presentado un estudio 
económico en este sentido que tenemos 
que tratar en la reunión, que tendremos el 
próximo día 7 de mayo.

en principio el pasar de 12 a 21 pts/m3. 
en los próximos 4 años, teniendo en cuenta 
las obras de infraestructura que hay que 
acometer, no me parece descabellada, aun
que habrá que ajustarla a las necesidades 
reales. Esto supondría 9 pts/m3. más en al
ta, que con relación a las 40 pts. de media 
m3, en Alcalá, suponen una subida de un 
22% en cuatro años.

Por ello pienso que en Alcalá el precio 
del agua tiene un margen que permite asu
mir esta subida anual en torno al IPC.

En Alcalá no se debe subir el agua ni 
una peseta mientras no se cobren los 300 
millones que deben algunas “comunidades 
de vecinos”.

Desde luego, Crescendo Vicente y la 
empresa privada encargada de facturar y 
cobrar el agua se han lucido, dejando un 
agujero de 300 millones sin cobrar al actual 
concejal de hacienda.

Bajo mi criterio no se debe subir más el 
agua a los que la pagamos, si no muy al 
contrario, cobrársela, si se tiene capaddad 
de gestión a aquellas comunidades que 
adeudan esos 300 millones de pesetas.
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EMPRESA 
DE AMBITO 
NACIONAL

para su delegación Zona 
Centro, situada en Torrejón 

de Ardoz, precisa

ADMINIS
TRATIVOS

COMERCIAL

SE REQUIERE

•  Edad de 20-25 años
•  Experiencia en puesto similar
•  Don gentes y buen comunicador
•  Buen nivel en mecanografía
•  Ordenador nivel usuario

SE OFRECE

•  Sueldo a convenir, según valía.
•  Seguridad Social y contrato
•  Incorporación inmediata

Interesados: concertar entrevista 
en horario comercial

Teléfonos:

6560399 y 6560401

LAPIDARIO
•  "Con las ambulancias que tenemos, al reco

ger a un accidentado nos arriesgamos a de
jarle paralítico"

Un voluntario de la Cruz Roja de Alcalá.

•  "Aquí se pone enfermo un funcionario y se 
paraliza un departamento"

Rosalía Rodríguez, concejala del PP en Alcalá de Hena
res.

•  "Los empresarios ya no saben si votar al 
PSO EoalPP"

Joaquín Arias, concejal de IU en Alcalá.

•  "La «ineficacia» del señor Irastorza ha su
puesto un ahorro para las arcas municipa
les"

José María Irastorza, concejal de Sanidad de Alcalá en 
respuesta a la acusación de ineficacia por parte de Ro

salía Rodríguez.

•  "No somos críticos acérrimos de la iniciativa 
privada"

Rafael García PoVeda, concejal de IU en Alcalá.

•  "Intelectualmente me llevo mal con usted, 
señor Arias. Personalmente bien"

Fernando Español, concejal de Personal de Alcalá.

•  "Soy rojo y me siento muy a gusto"
Joaquín Arias, concejal de IU de Alcalá.

•  "¿'Dónde está el fraude del desempleo?. Esa 
es la pregunta que yo, como analfabeto, me 
hago"

Magdaleno García, concejal de IU en Alcalá.

•  "Mezclan ustedes las patatas con las cebo
llas y las churras con la merinas"

Crescendo Vicente, portavoz socialista en Alcalá, diri
giéndose a IU.

•  "De aquí nos vamos cuando se acabe todo el 
jaleo"

Dos mendigas en la puerta de la iglesia San Juan Evan
gelista de Torrejón, momentos antes de comenzar la

procesión.

•  "En chicas, como hay menos nivel que en 
chicos, se llega antes arriba"

Camino Rodríguez, entrenadora del Juventud Alcalá de 
balonmano femenino, ascencido a la División de Honor.

•  "La Expo va a ser el gran negocio del siglo" 
Oscar Méndez, miembro del Departamento de Ventas

de una agencia Viqjes.
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i N m i G Á

Francisco Ayala en el m omento de la entrega del Premio Cervantes
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Decenas de miles de personas abarrotaron las calles

P R O S IG U E  LA C O N S O L ID A C IÓ N  
D E  LA  SEM A N A  SANTA ALCALAÍNA

El Cristo de los Doctrinos recibió el homenaje de todas las cofradías
L a Sem ana Santa alcalaína 

de 1992 ha superado este año 
en núm ero de asistencia de 
público a  las celebradas en 
años pasados, tal com o se ha 
constatado en  la procesión ge
neral de V iernes Santo, en la 
que decenas de miles de p er
sonas abarrotaron las calles 
para ver los diferentes pasos 
de las nueve cofradías. Esta 
circunstancia y novedades co 
mo la exhibición del Cristo de 
los Doctrinos han contribuido 
a afianzar la impresión global

de una Sem ana Santa alcalaí
na que año a año, desde que 
iniciara su renovación hace un 
lustro, va consolidándose.

E ste año el recorrido ha 
sido ampliado, en vista de la 
afluencia registrada el año pa
sado, y los alcalaínos igual
m ente han llenado la mayoría 
de los nuevos tramos, aunque 
calles como G iner de los Ríos, 
Colegios o  la Plaza de C er
vantes registraron una escasa 
presencia de público. En to
tal, la procesión general ha

Soldados que desfilaron con el Cristo de los Trabajos

Cofradía de las Peñas

durado este año cuatro horas 
y media. E sta  Sem ana Santa 
ha registrado varias noveda
des, destacando que ha sido la 
prim era del nuevo obispo de 
Alcalá, M anuel U reña.

■  AUSENCIA 
DEL OBISPO

D e todas maneras, el obis
po no pudo asistir a  la proce
sión general de V iernes Santo 
ya que se trasladó el M iérco

les, Jueves y Viernes Santo a 
Ibiza, de cuyo obispado es ad 
m inistrador apostólico.

E l martes, el obispo de Al
calá pronunció el pregón de 
Sem ana Santa. Al final, la
m entó tener que ausentarse 
de A lcalá y dijo que se m ar
chaba "con amargura" por no 
poder estar presente todos los 
días de su prim era Semana 
Santa como obispo de Alcalá.

E l M iércoles Santo, la 
procesión del Silencio contó

Pasa a  página siguiente

Comienzo de la procesión general del Viernes Santo
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Viene de página an terio r

con la práctica totalidad de 
los integrantes de la cofradía 
de las Peñas.

El Jueves Santo se celebró 
la procesión de la cofradía de 
Jesús de M edinaceli que, jun 
to a la de la Virgen de la Sole
dad, es la más grande de to 
das (las dos oscilan alrededor 
de los 500 ó 600 miembros).

La procesión general del 
Viernes estuvo m arcada por 
diversas novedades. E l reco
rrido fue más amplio que en 
ocasiones anteriores, exten
diéndose a lo largo de las ca
lles Libreros, Teniente Ruiz, 
Giner de los Ríos, Colegios y 
plaza de Cervantes, regresan
do por su itinerario habitual 
de la calle Mayor. L a asisten
cia fue multitudinaria, de va
rias decenas de miles de per
sonas que abarrotaron las ca
lles a lo largo de las cuatro 
horas y media que duró la 
procesión.

El Santo Entierro

L a procesión comenzó con 
m edia hora de retraso ya que 
debía ser abierta por varios ci
riales de la iglesia Magistral, 
aunque finalmente el presi
dente de la junta de cofradías

Virgen de la Esperanza

Virgen de la Soledad
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Jesús con la Cruz a Cuestas en el momento del homenaje al Cristo de los Doctrinos

Esta talla del XVIII 
precedía a  la Soledad

dio orden de que com enzara 
la procesión sin ellos. U no  de 
los hitos m ás im portantes fue 
el homenaje que todos los p a 
sos m ostraron al Cristo de los 
Doctrinos, colocado sobre 
una plataform a jun to  a  su e r 
mita en la calle Colegios.

Por su parte, el presidente 
de la Jun ta  de Cofradías, Pas
cual de D iego Bailón, ha valo
rado positivamente el desarro
llo de la Sem ana Santa, aun
que opina que el recorrido  de 
la procesión general debería 
ser modificado ante la ausen
cia de público en alguna de las 
calles, como G iner de los Ríos 
o en la plaza de Cervantes.

Para el concejal alcalaíno 
de Festejos, José M acías, la 
Semana Santa de 1992 ofrece

Virgen de los Dolores

un balance positivo en lo que 
se refiere a su organización. 
"Ha habido más participación 
que el año pasado, y sigue en 
esa buena tónica que tiene 
desde hace cinco años".

E l canónigo de la iglesia 
M agistral, Luis G arcía G utié
rrez, se ha m ostrado satisfe
cho: "Ha habido un creci
miento num érico muy sensible 
en los oficios y en las proce
siones."

Sobre el retraso en el co
mienzo de la  procesión, el ca
nónigo explicó que los mona
guillos que debían portar los 
ciriales se encontraban de va
caciones y los dos seminaristas 
de ayuda prestaban sus servi
cios en parroquias de M adrid 
en esos momentos.

F. Rodríguez. Fotos: Pozuelo Cristo de los Trabajos
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Los miembros de este servido duermen en el suelo

CRUZ ROJA DE ALCALÁ NO PUEDE ATENDER 
A HERIDOS AL CARECER DE AMBULANCIAS
Las mujeres no están aseguradas durante las guardias nocturnas

Miembros del servicio nocturno duerm en en el suelo desde  el m artes

Las situación de la U nidad de Volun
tarios, Socorros y Emergencias (UVSE) 
de la Cruz Roja de Alcalá de H enares es 
ciertamente sangrante. Las dos ambulan
cias que tiene el servicio no pueden ser 
utilizadas: una tuvo un accidente y quedó

prácticam ente siniestro, m ientras que la 
segunda, más pequeña, perm anece ave
riada en un taller.

Esto hace que los jóvenes que atien
den las instalaciones de la Plaza de C er
vantes, tanto militares como voluntarios,

se hayan visto obligados durante la últi
ma semana a avisar a otros puestos de la 
Cruz Roja en Torrejón de A rdoz o B ara
jas si había un accidente.

D e esta form a se producen situacio
nes como la vivida el pasado miércoles, 
cuando dos de los sanitarios recibieron 
el aviso de un posible infarto de una se
ñora en el edificio de un banco céntrico: 
"no teníam os ambulancia con la que acu
dir y ni siquiera un botiquín de m ano con 
el que poder atenderla. Al final no fue 
nada grave, pero  pudo serlo", afirma in
dignado Luis Miguel Ruiz, que cumple el 
servicio militar en este servicio.

"De todas form as -añade un com pa
ñero-, el estado en el que está una de las 
ambulancias es com o para  dejar inválido 
a un herido si le tenem os que recoger".

Pero esta no es la única deficiencia 
que la C ruz Roja de A lcalá tiene. Desde 
el m artes por la noche, las personas que 
cum plen guardia, generalm ente tres, se 
ven obligadas a dorm ir en el suelo enci
ma de unos cojines, ya que el responsa
ble del servicio, A ntonio del Valle, ha 
decidido, según declararon a  LA CRO
NICA cinco de los m iembros de la Cruz 
Roja, "cerrar el dorm itorio porque dice 
que está sucio".

La habitación en la que pasan la no
che sólo tiene, aparte  de los cojines, dos 
o tres sillas y la em isora en la que se reci
ben unos mensajes que, por falta de posi
bles, se tienen que desviar a otros pues
tos más lejanos, con la consiguiente p ér
dida de tiem po que esto conlleva para el 
accidentado.

L a dirección de la U V SE de Alcalá 
ya riza el rizo de los despropósitos e 
ineptitudes cuando obliga a  las volunta
rias, que por tan to  desem peñan una la
bor totalm ente altruista, a firm ar un pa
pel en el que se dice, textualmente, "soli
cito realizar guardias voluntarias bajo mi 
responsabilidad de tum o  de noche". Esta 
condición, en cambio, no im pera para los 
hombres.

Casi todos los com ponentes de esta 
unidad de la C ruz Roja se m uestran de 
acuerdo con las quejas del tipo  "siempre 
llegáis tarde", pero  achacan el retraso y 
otras deficiencias a la falta de material y 
de un mínimo de oragnización y respeto 
"que puede acabar con este puesto en 
AJcalá, al que cada vez se apunta menos 
gente", concluyó Jesús Sanz, con tres 
años de experiencia en este servicio.

© e m e e r i a

I t n t i p t
ESPECIALIDADES ALEMANAS,

TRES PISTAS DE BOLERA 

D O N D E  P O D R A  D E G U S T A R

NUESTRA SELECCION 
DE CERVEZAS DE 

IMPORTACION Y NUESTRA COCINA 
ALEMANA reservas  de m esa

KNEIPE, S.L 28801 Alcalá de Henares
Mayor, 45. Tel. 881 25 26 (Madrid)
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Cementerio Jardín de Alcalá de Henares

YA ES U N A  R E A L ID A D  
YA P U E D E  SER PROPIETARIO

Cemenerio Jardín  es un lugar natural, donde encontrará calidad en las construcciones e instalaciones, eficacia en los servicios 
y sobre todo: atención y tra to  personalizado.

En la ribera del H enares, puente de Zulema, al pie de los pinares, hemos recuperado este paraje llenándolo de árboles, p rade
ras, plantas y hasta un lago.

Cem enterio Jardín, es una Em presa Mixta, con la garantía del Ayuntamiento de Alcalá de H enares y la experiencia de la ges
tión privada.

•  COM PRA EN REGIM EN DE PROPIEDAD
M ediante escritura notarial, inscrita en 
el Registro.

•  M ANTENIM IENTO SIN COSTE ADICIONAL 
U n lugar vigilado, cuidado, atendido perm anentem ente 
y limpio

•  ED IFICIO  CON TODOS LOS SERVICIOS
Capilla con asistencia religiosa, amplios velatorios, crematorio, 
aparcamientos, cafetería, etc.
•  UNIDADES DE ENTERRAMIENTO 

COM PLETAM ENTE TERMINADAS
Individuales y familiares de diferentes tamaños.

DESDE 290.000 PÍAS. FINANCIACIÓN INMEDIATA. BONIFICACIÓN ESPECIAL PARA RESIDENTES EN ALCALÁ
C E ME N T E R I O

H E D  I N

Venga a visitarnos o pídanos más información en:

C/ TINTE, n9 1-39B. ALCALA DE HENARES 
Tels.: 883 1152 / 883 1189



SíH ir
Alcalá de HenaresCentro Comercial

D e l 2 3  de A b ril a l  3  d e  M a y o

e s
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El 50% de la subida salarial, cuando se aprueben los presupuestos.^  . » < f #

LA O P O S IC IO N  O B L IG A  A L P S O E  A 
C U M P L IR  C O N  L O S  M U N IC IP A L E S

Florencio Campos: «¿Va a negociar la oposición el convenio laboral?»

El pleno celebrado el pasado 
martes en Alcalá de Henares es
tuvo marcado por la expectación 
de lo que pudo haber ocurrido y 
no fue, ante el caldeamiento que 
llegó a alcanzar el ambiente. To
dos los bancos del público se lle
naron con policías municipales 
fuera de servicio, trabajadores 
municipales y miembros de los 
sindicatos, incluidos varios car
gos directivos.

E
ntre los sindicalistas se encon
traba el secretario general de 
Comisiones Obreras de Alca

lá, Angel Díaz-Cardiel, quien a pesar 
de realizar dos intervenciones en voz 
alta no llegó a ser desalojado por el 
alcalde.

Tampoco fueron expulsados de la 
sala los policías locales que al final 
del pleno exhibieron camisetas blan
cas con las inscripciones "No a la re
presión, sí a la negociación" y "Alcal
de, cumple".

El que al alcalde no ordenase el 
desalojo en esta ocasión, a diferencia 
de otras anteriores, tuvo relación, in
dudablemente, con la moción que se 
aprobó, dando como resultado que el 
conflicto que el equipo de gobierno 
mantiene con los policías municipa
les haya quedado desbloqueado.

Izquierda Unida sacó adelante 
una moción con el apoyo del Partido 
Popular por la que los policías loca
les cobrarán la subida salarial pacta
da en un preacuerdo el pasado mes 
de febrero, (con el fin de nivelarse 
con los salarios medios de las policías 
locales de la Comunidad de Madrid), 
cuando se aprueben los presupuestos 
municipales.

Un cincuenta por ciento de lo de
bido desde enero de 1992 se pagará 
en ese momento y el resto en los dos

m eses sigu ien tes . El concejal de Ha
cienda calcula que los presupuestos 
se discutirán en la primera quincena 
de mayo.

El conflicto mantenido entre el 
equipo de gobierno y los policías, 
(del que ha informado puntualmen
te LA CRONICA durante las últi
mas semanas), ha llevado a que tres 
de ellos estén expedientados por in
subordinación y a que los uniforma
dos municipales hayan denunciado al 
alcalde por coacción y prevaricación. 
Esta denuncia se formalizó después 
que el alcalde llamara a las fuerzas 
antidisturbios para desalojar a los po
licías.

El portavoz de IU, Rafael García 
defendió la moción acusando al gru
po socialista de manejar la situación 
por la vía del paternalismo, "dicién- 
doles a los policías que no se mani
fiesten", y de la fuerza, "algo mucho 
más grave al querer convertirlo en 
una cuestión de orden público".

El concejal del PP Luis Vargas 
elogió a la policía municipal y defen
dió el apoyo de su grupo a la moción

señalando que era "conciliadora". 
Añadió que no les gustaba conver
tirse en "grupo de presión de nadie, 
pero habiendo un documento firma
do de por medio vamos a exigir que 
se cumpla." La moción dio pie a un 
debate entre los portavoces del 
PSOE e IU, cerrado por la interven
ción del alcalde, quien dijo que las 
razones que habían movido a la opo
sición a respaldar la propuesta no 
eran las de la defensa del preacuerdo 
citado. "Dígase lo que se diga, -recal
có- este es un acuerdo sectorializado 
que se realiza fuera de convenio. 
¿Va a ayudar la oposición de la mis
ma manera a los auxiliares adminis
trativos a conseguir sus reivindicacio
nes? ¿Va a ser la oposición quien ne
gocie el convenio municipal?".

Florencio Campos calificó la 
aprobación de la moción de ser una 
"salida por la puerta lateral", a la vez 
que resaltaba que el propio comité 
había vulnerado el acuerdo con el 
equipo de gobierno de no negociar 
las cuestiones de personal con otras 
partes que no fueran ellos. F.R.
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LA OTRA CARA DEL PLENO

JU E G O  D E L  M U N IC IP IO
CAMPO: Salón de Plenos del Ayuntamiento de Alcalá de Henares.
FECHA: Martes, 21 de abril
RESULTADO: El equipo de gobierno consiguió la aprobación de 15 de las pro
puestas que presentó procedentes de sus comisiones. IU hizo lo mismo con cuatro 
mociones, mientras que el PP no presentó ninguna moción, pero desarrolló un pa
pel determinante en la aprobación de tres de IU, una de las cuales modificó. Tam
bién decidió la privatización de la gestión informática municipal.
INCIDENCIAS: Las gradas estaban repletas de policías municipales y sindicalis
tas. Los primeros portaron camisetas alusivas al árbitro, Florencio Campos, y en
tre los segundos destacaron los berridos de su capitán, Angel Díaz Cardiel.

Tras unos partidos con un ambiente 
frío, por tem peratura más que nada, el 
calor llegó al Bernabéu alcalaíno, con va
rios jugadores luciendo politos de manga 
corta o modelitos a  lo M assimo D utti en 
Ibiza. También destacó el m oreno dela
tor de su ausencia en Semana Santa de 
Alcalá de deportistas como el propio 
G uruceta Campos, Rafael "Corleone" 
García (IU ), o  U rb-ano Brihuega 
(PSOE).

El peso de este partido  corrió a cargo 
del portavoz socialista, Crecencio Im pa
ciente A bad y del ¿portavoz? de IU  Joa-

auín Arias "Benagozar", si bien la estre- 
a del partido fue el hasta ahora desco
nocido M agdaleno "Castelar” García, 

con una encendida defensa de los dere 
chos de los trabajadores durante el parti
do.

Por el PP no hubo grandes actuacio
nes ni grandes fallos, en tanto en cuanto 
el partido se centró en asuntos como la 
privatización en los que este equipo está 
suficientemente defmido, pese a lo cual 
sus jugadas fueron determinantes.

PUNTUACIONES 
DE LA JORNADA

3 puntos: M agadaleno G arcía. IU. 
Apenas actuó, pero  cuando lo hizo le
vantó los mayores aplausos de los últi
mos meses.

2 puntos: C rescendo Vicente. 
PSOE. Aunque en dem asiadas ocasibnes 
sus intervenciones se hacen más pesadas 
que un telediario en japonés, en esta 
ocasión supo salir casi intacto de las nu
merosas jugadas en las que intervino.

1 punto: Joaquín Arias. IU . Lucha
dor y preparado para este partido, pudo 
llevarse el "3" de no ser por la fugaz in
tervención de su com pañero y por su es
tilo auténticam ente somnífero.

-1: José Maclas. PSOE. Se mosqueó 
con un concejal de IU , el abejorro Arias, 
lo que le hizo desviarse duránte unos se
gundos de su cometido inicial.

-2: Pablo González. PSO E. N o supo 
explicar el problem a suscitado con la Po
licía Municipal, pese a que contaba con

docum entos suficientes como para reali
zar una buena jugada.

-3: Fernando Español. PSOE. En 
teoría debía haber sido uno de los conce
jales más activos, pero  desapareció del 
partido casi antes de que comenzara, de
jando una vez más a Florencio Campos 
la patata  caliente.

También intervinieron con acierto Je 
sús Domínguez (PSO E), Javier Bello 
(PP), Rafael G arcía (IU ), Tom ás Sán
chez (PSO E) y Luis Vargas (PP), a los 
que el reglamento no nos perm ite pun 
tuar, ya que el equipo de comentaristas 
deportivos de LA CRO N ICA  sólo dis
ponem os de tres puntos positivos y otros 
tantos negativos para  repartir en cada 
jornada.

Igualmente, debem os indicar que en 
la clasificación que figura a continuación 
se han sum ado los puntos obtenidos en 
el anterior pleno monográfico sobre la 
droga, por el que se otorga un punto a 
José M aría Irastorza (PSO E), Esther 
G arcía (PP) y Rafael G arcía (IU ).

ASÍ VA LA TEMPORADA 
PUNTUACIÓN ACUMULADA

•  Rafael G arcía (IU ). 6 puntos.
•  Luis Vargas (PP). 5 puntos.
•  Tom ás Sánchez (PSO E). 4  puntos.
•  Florencio Campos (PSO E). 3 puntos.
•  M agdaleno G arcía (IU ). 3 puntos.
•  E sther G arcía (PP). 2 puntos.
•  Francisco González (IU ). 2 puntos.
•  Joaquín Arias (IU ). 1 punto.
•  Dolores Pérez (PSO E). 1 punto.
•  José Luis G arcía (PSO E). 1 punto.
•  Bartolomé González (PP). 0 puntos.
•  C rescendo Vicente (PSO E). 0 pun

tos.
•  José M acias (PSO E). -1 puntos.
•  José M* Irastorza (I% OE). -1 puntos.
•  Teresa G aleote (IU ). -2 puntos.
•  Pablo González. (PSO E). -2 puntos.
•  José M aría Velasco (PSOE). -3 pun

tos.
•  Fernando Español (PSO E). -4 pun

tos.
•  Rosalía Rodríguez (PP). -4 puntos.

Los restantes acuerdos

NO SE PERMITIRA 
NINGUN TIPO DE 
EXPRESION DEL 
PUBLICO EN LOS 

PLENOS
Durante la celebración del Pleno 

municipal de Alcalá de Henares del 
pasado martes, otros puntos que se 
aprobaron fueron los siguientes:

- Sacar a concurso abierto la ges
tión informática municipal para que 
sea ejercida por una empresa priva
da. Con los votos del PSOE y del PP.

- Adjudicar el mantenimiento y 
renovación de las instalaciones de 
alumbrado público y de monumentos 
de Alcalá.

- Una moción de IU para solicitar 
a RENFE que algunos de los trenes 
de largo recorrido paren en Alcalá. 
Por unanimidad de todos los grupos.

- Hacer público el rechazo del 
pleno del Ayuntamiento alcalaíno al 
decreto del pasado 3 de abril refe
rente a los nuevos plazos de percep
ción de los subsidios de desmpleo. 
Con los votos de Izquierda Unida y 
Partido Popular a favor; en contra 
los del PSOE.

- La discusión entre el equipo de 
gobierno, los trabajadores municipa
les y los grupos políticos, en lo relati
vo a la política de personal, del 
acuerdo marco firmado en Madrid 
entre la Federación de Municipios 
de la Comunidad de Madrid y los sin
dicatos mayoritarios. Esta discusión 
se debe celebrar antes de dos meses.

Hay que señalar, por su relación 
con las incidencias de este pleno y 
otros anteriores, que no salió ade
lante la moción de IU, (con los votos 
en contra de PSOE y PP) referente a 
la modificación del reglamento inter
no del Ayuntamiento, en el sentido 
de que se permitiera la exhibición de 
pancartas o carteles en el interior del 
salón de plenos, o de camisetas con 
inscripciones, tal como se hizo en es
ta sesión. El alcalde señaló que esta
ban prohibidas a partir de ese mo
mento y por lo tanto los infractores 
serían desalojados del pleno.
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— LA-----
DEHESA

M  U  L  T  I C  I  N  E  S

A L C A L A  D E  H E N A R E S

F A R A  D IS F R U T A R  

D E L

CINC
PELICULAS PASE 1° PASE 2o PASE 3o

Sala 1: "El cabo del miedo" 17,00 h. 19,30 h 22,00 h.
Sala 2: "Alto o mi madre dispara" 17,00 h. 19,30 h. 22,00 h.
Sala 3: "Hook" 17,00, h. 19,50 h. 20,30 h.
Sala 4: "El amante" 17,00 h. 19,50 h. 22,30 h.
Sala 5: "Thelma y Louise" 17,00 h. 19,30 h. 22,00 h.

ESTAS PELICULAS ESTAN SUJETAS A CAMBIOS DE ULTIMA HORA

MIÉRCOLES DÍA DEL ESPECTADOR
P R E C I O :  L a b o r a b l e s  y  F e s t i v o s :  4 5 0  P t s  

M i é r c o l e s  ( n o  f e s t i v o ) :  3 5 0  p t s .

Centro Comercial LA DEHESA 
(junto a ALCAMPO)

LOS QUE CONOCEN EL VALOR 
DE UN LANCIA

SORPRENDER CON SUS NUEVOS PRECIOS
Acérquese a cualquiera de nuestros 

concesionarios para conocer los nuevos 

precios LANCIA. Compruebe nuestras 

extraordinarias condiciones de finan

ciación y valoración de su vehículo 

usado. Se va a sorprender. ¡Seguro!

L ¡f\$8-89%
90-91 ^

M  CAM PEON DEL M UNDO M i  
N i  DE RA LLIES M

D IT A L A U T O , S .A

L A N C IA  D E D R A

C tra . M adrid-Barcelona, km. 31,200 (esquina a calle Ávila) 
Tels. 889 72 11 .  880 04 33 - 880 04 49 

A L C A L Á  DE H E N A R E S L A N C IA  TH EM A
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Recorrieron 19 kilómetros de la cueva marroquí Wit Tandoum

LA EXPEDICIÓN DE ALCALÁ DE 
HENARES BATIÓ EL RECORD DE AFRICA

Dos espeleólogos en la cueva de Wit Tandoum

El lunes regresó a Alcalá de H ena
res la expedición compuesta por once 
espeleólogos del G rupo de Investiga
ciones Subterráneas (GIS) que, desde 
el diez hasta el veinte de abril, recorrió 
la cueva m arroquí Wit Tandoum, esta
bleciendo un nuevo récord africano en 
esta modalidad. La nueva marca es de 
cerca de 19 kilómetros, superando en 
casi medio kilómetro la conseguida por 
otra expedición en la cueva argelina de 
R har Bouma Za, 18.4 kilómetros de re 
corrido y topografía.

En la expedición también participa
ron espeleólogos de M álaga (G rupos 
GES y G E  Pizarra), Burgos (Nifargus), 
Almería (G E) y La Línea de la Con
cepción (G E), un total de 27 dirigidos 
por el GIS alcalaíno.

La cueva, situada en la localidad de 
Agadir, está considerada una de las 
más difíciles y peligrosas del continente 
africano, ya que un río subterráneo con 
frecuentes crecidas discurre por toda 
su extensión, cubriendo por completo 
en ocasiones a los expedicionarios e im

pidiendo la instalación de cam pam en
tos en lugares secos.

El único incidente se produjo en los 
prim eros días de expedición, cuando la 
espeleóloga Salomé Ríos resbaló en un 
descenso, provocándose un fuerte es
guince del que ya se recupera.

A parte de topografiar los casi dos 
kilómetros de exceso sobre la última 
marca máxima que registraba la Wit 
Tandoum , 17.2 km, la expedición tomó 
muestras de agua, suelo y fauna caver
nícola, como murciélagos y escarabajos.

E ste m arca tiene una importancia 
añadida, en tanto en cuanto o tra expe
dición francesa luchaba por ella desde 
hace tiem po, a través de una ru ta supe
rior con la que se pretendía unir el ex
terior con el recorrido más "conocido" 
de la W it Tandoum.

La dificultad de esta caverna, situa
da a más de 70 m etros de profundidad, 
es tal que para  recorrer y topografiar 
350 m etros del trayecto los espeleólo
gos em pleaban casi ocho horas de me
dia diarias, en los que se perdía un kilo 
de peso corporal y se necesitaba una 
cantidad de agua mínima de cinco li
tros.

Lorenzo Barragán, d irector del GIS 
desde su fundación en 1983, explicó a 
LA CRONICA DEL HENARES que "la 
experiencia ha sido difícil pero  maravi
llosa, sobre todo por el gran com pañe
rismo y apoyo que ha habido entre to
dos los com ponentes de la expedición y 
las facilidades que nos ha dado el con
sulado español en Agadir".

Antonio R. Naranjo 
Fotografía: Juan Miguel Martín 

desde Agadir

GRAN SURTIDO:

• Lámparas

• Cuadros

• Espejos

• Relojes

• Paragüeros

REGALOS

BARBI
B a z a r  y  Decoración/

ALCALA de HENAREí

OFERTA
ESPECIAL

EN
MENAJE

BAZAR Y DECORACIÓN

Cl Vía Complutense, 85. Tel. 880 44 62. ALCALÁ DE HENARES 
SE ENVÍAN ENCARGOS A DOMICILIO
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HOMENAJE A MIGUEL
HERNANDEZ EN LA «XI 

FERIA DEL LIBRO»

El pasado miércoles se inauguró 
en Alcalá de Henares la XI edición 
de la Feria del Libro de la Plaza de 
Cervantes, que este año se ha con
vertido en un homenaje al poeta Mi
guel Hernández, en el cincuenta ani
versario de su muerte.

Los actos, programados por la 
Fundación Colegio del Rey, se pro
longarán hasta el jueves 30 de abril, y 
entre ellos figuran recitales de poe
mas, conferencias, presentaciones de 
libros y teatro, en los escenarios de la 
Capilla del Oidor, colegio Miguel 
Hernández, Centro de Enseñanzas 
Integradas y Teatro Salón Cervantes.

CONCEJALES
ALCALAINOS
"LIBERADOS"

i En esta semana se han hecho pú
blicos los nombres de los concejales

del Ayuntamiento de Alcalá de He
nares que tendrán dedicación exclu
siva a sus tareas municipales. Por el 
PSOE permanecerán en sus puestos 
de trabajo, es decir, no cobrarán por 
su cargo político, los concejales de 
Cultura, Personal y Deporte y Juven
tud, Dolores Pérez, Fernando Espa
ñol y Jesús Domínguez.

Por el PP se "liberan" los conceja
les Esther García, Bartolomé Gonzá
lez y Rosalía Rodríguez, mientras 
que por IU lo hacen Rafael García, 
Francisco González y Joaquín Arias.

CORTE DE LA NACIONAL 
n  DURANTE LOS DIAS 1, 

2 Y 3 DE MAYO

Los próximos días 1, 2 y 3 de ma
yo se cortará el tráfico en la carretera 
Nacional II, a la altura del kilómetro 
23,800, a la altura del puente sobre la 
vía férrea Madrid-Barcelona, con 
motivo de las obras de construcción 
de las tercera y cuarta vías de ferro
carril en el tramo Coslada-Alcalá de 
Henares.

Desde las 8 horas del día 1 de ma
yo y hasta el 3 de mayo a las 21 horas, 
la circulación permanerá totalmente 
cortada.

SE ABRELA 
INSCRIPCION PARA 
INGRESAR EN CRUZ 

ROJAJUVENTUD

Cruz Roja-Juventud ha abierto su 
periodo de inscripción para niños y 
jóvenes entre los ocho y los treinta 
años que quieran participar en las 
campañas que organiza esta entidad, 
tales como recogida de pilas y papel 
reciclado, captación de donantes de 
sangre y órganos, y actividades de 
ocio tales como acampadas para los 
niños entre los 8 y los 16 años y la 
formación de monitores a partir de 
los 16 años.

Cruz Roja-Juventud tiene su sede 
en la plaza de Cervantes, 12. Su telé
fono es el 881 15 65 y quien quiera 
informarse deberá llamar en horario 
de tarde, preguntando por Oscar y 
Carlos.

/ -------------------------------------------------------------------------------------------------------- :— \

UN NUEVO BAR DE COPAS
De lunes a jueves, precios populares

De 7 de la.tarde a 3 de la madrugada
Los jueves música en directo

U n  s a lu d o  d e  LA PA N A D E R IA

Plaza de los Santos Niños, 7
v ------------------------------------------------------------------------------- ------------------------------------------------------ : _____________ y
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DOS ESTABLECIMIENTOS DISTINTOS 
EN UN INCOMPARABLE MARCO ARTISTICO

PUB

i

C/ Santiago. 18. Tei. 880 73 91 
ALCALA DE HENARES

D E G U S T E  N U E S T R O

C O C ID O  C O M P L U T E N S E

ESPECIALIDAD EN:
• Carnes a  la  brasa
• Solomillo a  las anchoas

Todos los días 
a  partir de las 

19,00 horas

R E S T A U R A N T E

Antiguo Colegio de San Pedro y San Pablo 

Plaza de San Diego, s/n 

(91) 885 40 00. Fax 885 40 95 

28801 Alcalá de Henares (Madrid)

UNIVERSIDAD

GERENCIA

DE ALCALÁ

UNIVERSIDAD DE ALCALA 
DE HENARES

SUBASTA PUBLICA

La Universidad de Alcalá de Henares ha acordado la enajenación de equipos musica
les electrónicos. La relación de los bienes concretos, las condiciones de licitación y hora
rios de exposición al público se .podrán recoger en el Servicio de Contratación de la 
Universidad de Alcalá de Henares (Plaza de San Diego, s/n) los días 4 a 8 de mayo de 
1.992, de 9 a 14 horas.

La Mesa tendrá lugar el día 26 de Mayo de 1.992 a las 12,30 horas, en la Sala del Con
sejo Social, sita en el Rectorado de la Universidad.
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LA CRUZ ROJA
Antonio R. Naranjo

f? Solicito realizar guardias voluntarias bajo mi res
ponsabilidad de turno de noche". La redacción de 

la frasecita es propia de un parvulito -parece que el 
tumo de noche es de la responsabilidad en vez de 
las guardias voluntarias-, pero en este caso la igno
rancia sintáctica del redactor es lo de menos.

La frasecita, quería decir, es el encabezamiento 
de la ficha que las mujeres voluntarias de la 

Cruz Roja de Alcalá de Henares tienen que firmar 
para realizar una guardia nocturna de fin de sema
na, que además tiene que estar acompañada por la 
del padre o madre si la voluntaria es menor de 
edad.

De entrada, los hombres, no tienen que firmar 
ningún eximente para con la responsabilidad 

de la cada vez más funesta organización. Sólo las 
mujeres, que encima de prestar altruístamente su 
sábado por la noche a la atención de los más que 
posibles heridos, tienen que joderse si les pasa algo.

El director de la Unidad de Voluntarios, Socorro 
y Emergencias (UVSE) de la Cruz Roja es un 

tal Antonio del Valle, un señor que debe pensar 
que todas las voluntarias que se atrevan a entrar en 
su casetón de la Plaza de Cervantes, un sábado por 
la noche, van a ser violadas, descuartizadas o tortu
radas por algún pervertido mezcla de Aníbal Lecter 
y Charles Manson pero en autóctono.

Y lo peor no es esto, qué va. En vez de hacer algo 
porque el riesgo sea menor, el muy ‘ramón’ va y 

las obliga a firmar un papelito en el que, más o me
nos, viene a decir que "si te pasa algo, a mí no me 
eches la culpa...".

Este señor, que simplemente por esto debía ser 
confinado en algún parque zoológico en el que 

su única autoridad fuera la de elegir el detergente 
con el lavar el culo a los monos, es el mismo que di
rige una UVSE en la que no funcionan las ambu
lancias, no hay botiquín de mano, en la que los jóve
nes del servicio de noche se ven obligados a dormir 
en el suelo porque les han cerrado el dormitorio 
porque estaba sucio, y en la que los uniformes de 
los voluntarios son más antiguos, cuando los hay, 
que la famosa camisa de Isabel la Católica. Y seguro 
que no le mandan a hacer puñetas, ya verán.

EL PP DENUNCIA 
QUE "TORREJON 

SE ESTA 
DESPOBLANDO"

El PP de Torrejón de 
Ardoz presentará en el 
pleno del próximo lunes 
una moción en la que pedi
rá la realización de un es
tudio sobre las causas que 
están provocando la despo
blación de la ciudad.

El concejal popular, Jo
sé Luis Navarro, ha denun
ciado el descenso en más 
de 5.000 personas de la po
blación desde el año 1990, 
cuando en otros munici
pios del Corredor del He
nares, según afirma, se 
asiste a un incremento del 
número de habitantes.

Según demuestran las 
cifras del censo de pobla
ción de 1991, los habitan
tes de derechos eran 
81.072, mientras que en 
1990 la cifra ascendía hasta 
86.678.

En opinión de Navarro, 
se debe aprovechar la ac
tual revisión del Plan Ge
neral de Ordenación Urba
na de Torrejón, "de gran 
incidencia sobre la evolu
ción demográfica de nues
tro municipio", para llevar 
a cabo un estudio sobre los 
motivos de la disminución 
poblacional.

"Es necesario conocer, 
investigar y analizar las ca- 
susas que están motivando 
esta despoblación para po
der ir paliando en el futuro 
esas pérdidas", manifestó 
Navarro.

CORRIDAS DE 
TOROS PARA 

TORREJON, EN 
MAYO

La empresa Tauridia 
S.L será la encargada de la 
explotación de la Plaza de

Toros "la Macarena" de 
Torrejón de Ardoz, tras ser 
aprobado por unanimidad 
en la comisión de Gobier
no celebrada el pasado 
miércoles.

Con esta adjudicación, 
"la mas ventajosa de las 
tres ofertas que se presen
taron", según declararon 
fuentes municipales, a par
tir del próximo mes de ma
yo se celebrarán, por vez 
primera en la ciudad, feste
jos taurinos.

Por otra parte, las pe
ñas que consten en el re
gistro de asociaciones ten
drán derecho a retirar en
tre 2 y 20 abonos de los ac
tos taurinos que se cele
bren en las fiestas popula
res. El precio de las entra
das para las peñas será del 
50 por 100 de su valor.

Otro dato significativo 
es que en todo cartel debe
rá figurar obligatoriamente 
un torero local.

Las mismas fuentes afir
maron desconocer cqándo 
estará concluida la nueva 
Plaza de Toros para Torre
jón, cuyas obras ya debe
rían haberse finalizado.

DISCRIMINAN A 
FUNCIONARIOS, 

SEGUN EL PP

El PP de Torrejón de 
Ardoz ha denunciado que 
el equipo de gobierno no 
ha aplicado el 5 por 100 de 
subida salarial a los funcio
narios públicos, norma con 
carácter obligatorio que 
apareció publicada en el 
Boletín Oficial del Estado 
el pasado 3 de enero.

El portavoz popular, 
Francisco Lara, además de 
referirse a este hecho, ma
nifestó que "se están come
tiendo actos discriminato
rios, porque esta subida se 
ha aplicado a los trabaja
dores laborables y no así a 
los funcionarios".
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Cursos de la Cámara de Comercio e Industria

LA A LTERN A TIV A  ED U CA TIV A  PA RA  
P O D E R  A C C E D E R  A LA E M P R E S A

Interior de la Cámara de Comercio de Alcalá de Henares

V o n  muchos los jóvenes que cuando 
*-*han acabado la enseñanza secundaria 
no se sienten con ánimos o deseos de ac
ceder a la Universidad. Muchos de ellos 
ven su futuro en la informática, el comer
cio, el diseño, la economía o la empresa, 
pero quieren entrar en el mercado laboral 
inmediatamente, sin pasar más años en 
una facultad universitaria.

También hay quien desde su 
puesto de trabajo no encuentra la 
forma de progresar en sus conoci
mientos ni de promocionarse en la 
empresa. Para ellos y para quienes 
quieren integrarse en el mundo labo
ral del comercio y la empresa están 
destinados los cursos que se impar
ten durante todo el año en la Cáma
ra de Comercio e Industria, en su de
legación de Alcalá de Henares.

El Secretario de la delegación al- 
calaína de la Cámara de Comercio e 
Industria, José María Fontana, consi
dera que los cursos de este organis
mo es un paso intermedio entre la 
Formación Profesional y la Universi
dad que trata de satisfacer la deman
da en los lugares, como Alcalá, don

de la oferta privada en este sentido 
apenas existe. Esta año han sido ven- 
titrés los cursos programados. Nueve 
de ellos han comenzado ya y versa
ban sobre informática y contabilidad 
para la pequeña y mediana empresa, 
dirección de empresas, asociacionis- 
mo, nóminas y seguros sociales.

■  INTERESES COINCIDENTES

Según José María Fontana, las 
empresas de la zona demandan tra
bajadores jóvenes, entre los 18 y los 
26 años, que tengan conocimientos 
sobre temas como los mencionados 
anteriormente y que puedan trabajar 
de forma inmediata, sin exigir ningún 
tipo de titulación universitaria. En 
cuanto a las personas que piden los 
cursos, "hay de todo, gente que tra
baja y quiere reciclarse, gente en pa
ro que va a buscar su primer trabajo, 
personas que quieren un trabajo en 
otra área y pequeños y medianos em
presarios que quieren formarse me

jor y cuya sensibilidad en este senti
do es cada vez mayor". Para partici
par en los cursos no hace falta nin- 
gíun tipo de preparación previa, ex
cepto en aquellos en los que ésta es 
necesaria para poder entender algo. 
Decidirse por los temas que van a ser 
objeto de estudio es una tarea que se 
lleva a cabo año tras año y que in
tenta satisfacer las necesidades de 
todos. "La Cámara de Comercio está 
dirigida por empresarios. El Pleno es 
el órgano máximo de decisión y está 
formado por empresarios y repre
sentantes de todos los sectores de la 
economía madrileña, así que sabe
mos muy bien lo que necesitan . La 
interrelación entre entre las deman
das y necesidades de unos y otros es 
muy fuerte, porque están todos rep
resentados y son quienes dicen lo 
que hay que hacer".

■  700 ALUMNOS AÑO

A pesar de la cercanía en la ubica
ción y en muchos objetos de estudio, 
Fontana asegura que los estudiantes 
de la Facultad de Económicas y Em
presariales no se muestran muy inte
resados en la oferta de educación 
complementaria de la Cámara de 
Comercio e Industria, "van a Madrid 
a los cursos de postgraduados y pro- 
fundización que tenemos allí, porque 
en Alcalá hacemos unos cursos bas
tante básicos en general, aunque 
también incluimos en la programa
ción de todos los años cuatro o cinco 
de un nivel un poco más alto para 
acoger a todas las personas que han 
pasado ya por el nivel elemental y 
quieren seguir aumentando sus co
nocimientos".

Puesto que la media de alumnos 
por curso es de unas treinta perso
nas, este año pasarán por las aulas de 
la Cámara casi 700 personas. Los ho
rarios en los que tienen lugar las cla
ses oscilan entre las siete y media de
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la tarde y las diez y media 
de la noche, para no inter
ferir en otros estudios o en 
el horario laboral. Los res
ponsables de la Cámara de 
Comercio señalan como 
características de los cursos 
su carácter monográfico, el 
corto periodo de tiempo en 
el que se imparten, desde 
los que no duran ni un mes 
hasta el más largo del año y 
que se prolongará durante 
unos dos meses, y la posibi
lidad de que sean concate
nares, es decir, que des
pués de haber realizado 
uno de nivel básico se pue
de acceder a otro de un ni
vel superior. De esta forma 
es posible realizar estudios 
correspondientes a un 
campo profesional concre
to y, curso a curso, estar 
preparado en dos o tres 
años para desarrollar un 
trabajo de elevada conside
ración.

Para esto último hace 
falta, inevitablemente, di
nero. No obstante, los pre
cios no resultan escandalo
sos. Doce de los ventitrés 
monográficos programados 
para este año cuestan 5000 
pesetas. El precio de los 
demás sube hasta situarse 
en las sesenta mil pesetas 
que ha costado un curso de 
informática especializada 
que tuvo lugar en Febrero.

Estos precios no dema
siado altos son posibles 
gracias a que la Cámara 
subvenciona casi totalmen
te muchos de ellos con una 
parte de su presupues- 
to."En Alcalá hay cursos 
que están financiados casi 
al cien por ciento y los 
otros tienen precio de cos
te para los alumnos. Con 
este sistema se puede au
mentar el número de cur
sos para que pueda benefi
ciarse un mayor número de 
personas.

Los cursos no se hacen

con idea de negocio sino 
con idea de servicio".

■  ¿TRABAJO?

Acudir a uno de los cur
sos de la Cámara puede 
servir, según su Secretario, 
para encontrar un trabajo, 
"con cierta periodicidad las 
empresas piden personas 
con determinados conoci
mientos. Por la ficha de 
inscripción sabemos si los 
alumnos están en paro, en 
ese caso se llama a alguno 
que haya asistido al curso 
adecuado a lo que se pide. 
Sin embargo, en las áreas 
más solicitadas por los em
presario vas a echar mano 
de los alumnos y te das 
cuenta de que están todos 
colocados".

Muchos de los que asis
ten a las clases ya trabajan 
o estudian. Dos horas más 
de concentración en estas 
condiciones y a última hora 
del día podrían acabar con 
cualquiera. Para evitarlo, la 
solución está en la selec
ción del profesorado, cuyos 
requisitos son conocer muy 
bien el tema objeto del 
curso, estar preparado para

explicarlo y hacerlo de for
ma que se le entienda sin 
aburrir a nadie, y estar tra
bajando en ese tema en el 
momento de impartir el 
curso. Los propios alumnos 
valorarán la labor del pro
fesor una vez que haya fi
nalizado el curso. Si la ex

periencia no ha sido positi
va no se repetirá con este 
profesional, cosa que no es 
frecuente dado el tiempo 
que la Cámara de Comer
cio lleva organizando este 
tipo de programas.

Lidia Valverde

Esta es  una de las aulas de la Cám ara de Comercio
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... Y CERVANTES RESUCITO

El argentino Bioy Casares, predecesor de Francisco Ayala

La Universidad, escenario del Premio Cervantes desde  hace dieciseis años

Una vez al año, Miguel de Cer
vantes resucita, en la fecha 
que coincide con el aniversa

rio de su muerte, hace 376 largos 
años. Es el 23 de abril, cuando la len
gua española celebra su gran fiesta 
con la entrega del premio que lleva 
el nombre del inmortal escritor de 
"El Quijote", que en esta ocasión ha 
recaído en Francisco Ayala.

El literato español, que reside lar
gas temporadas en Nueva York, "de
rrotó" a otros candidatos de renom
bre como el eterno Camilo José Ce
la, Miguel Delibes, Mario Vargas 
Llosa o Rosa Chacel. En la cuneta

Francisco Ayala tam
bién ha ganado el Pre 

mió Nacional de 
Literatura en 1983

de esta lucha fraticida también que
daron nombres históricos como Ga
briel García Márquez, José Donoso 
o Arturo Uslar Pietri.

Y es que, como decía el ministro 
de Cultura, Jorge Solé Turá, "el Pre
mio Cervantes se concede una vez al 
año a una sola persona, por lo que, 
aunque a todos nos gustaría distin
guir a muchos más escritores, hay 
siempre un límite para ello".

■  LA ENTRADA DE LOS REYES

Año tras año, la ceremonia es 
idéntica, pero, a diferencia de otros 
actos, guarda un encanto especial. 
Sobre las doce del mediodía, con la 
Plaza de San Diego a rebosar de pú
blico, los Reyes de España hacen su 
aparición, precedidos por una larga 
lista de personajes (el ministro de 
Cultura, el alcalde de Alcalá de He-
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nares, Florencio Campos, el rector 
de la Universidad, Manuel Gala...). 
En ese momento, se demuestra la 
simpatía que los ciudadanos sienten 
por los miembros de la Casa Real, re-

EI público recibió a los 
Reyes entre aplausos unos 
momentos antes de que la 
tuna cantara el pasacalles 

«Alcalá de Henares»

cibidos entre aplausos.
En el momento del cierre de esta 

edición no había terminado aún la 
ceremonia de entrega del premio 
más importante de literatura en l*en- 
gua española, en la que estaba pre
vista la presencia del ministro de Cul
tura, del presidente de la Comunidad 
de Madrid, Joaquín Leguina, y de las 
autoridades locales y universitarias.

Es en ese momento cuando el 
Rey recibe de Florencio Campos el 
bastón de la alcaldía, para acceder 
toda la comitiva hasta el patio del an
tiguo colegio Trilingüe, donde la tu
na canta la primera de sus canciones, 
el conocido pasacalles "Alcalá de He
nares".

De allí, tal y como marca la tradi
ción, los Reyes entran a un repleto 
paraninfo, donde son recibidos por la 
Schola Cantorum y el público en pie, 
que, tras unos minutos, escucha en 
silencio el himno nacional.

Es el monarca quien abre la se
sión, dando paso a la lectura del acta 
en la que se nombra al ganador del 
Cervantes, Francisco Ayala en este 
caso, quien recoge el galardón -título 
y medalla- ante una lluvia de fogona
zos y codazos entre los fotógrafos, 
que una vez más se pelean por en
contrar el mejor ángulo dentro del 
reducido espacio que la organización 
les reserva. [La próxima semana les 
ofreceremos los discursos del gana
dor y el resto de los oradores, junto 
con un amplio reportaje gráfico del 
acto].

El jurado que otorgó este premio 
a Francisco Ayala, el pasado nueve 
de noviembre, día del nacimiento de
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SS.MM. Los Reyes presidieron un año m ás  la cerem onia

Miguel de Cervantes, estaba com
puesto por Adolfo Bioy Casares, últi
mo ganador hasta entonces, el para
guayo Hugo Rodríguez, el guatemal
teco Augusto Monterroso, el direc
tor de la Real Academia de la Len
gua, Manuel Alvar, el delegado del 
Ministerio de Cultura, José María 
Merino, y el también escritor Gonza
lo Torrente Bailester.

■  EL GANADOR

Francisco Ayala nació en Grana
da en 1906, aunque a los 16 ya se 
marchó a Madrid, donde más tarde 
estudiaría Derecho y Filosofía. En la 
Universidad de La Laguna fue cate
drático de Derecho Político por opo
sición con sólo 28 años.

En 1925 publicó su primer libro, 
'Tragicomedia de un hombre sin es
píritu", apareciendo un año después 
"Historia de un amanecer". En 1929, 
como muchos otros, se dejó llevar 
por las vanguardias, escribiendo rela
tos con tintes surrealistas como "El

boxeador y un ángel", o colaborando 
en la Revista de Occidente con Orte
ga y Gasset.

Acabada la guerra civil, Ayala se 
exilió en Argentina, Puerto Rico y 
Estados Unidos hasta 1960, cuando 
regresa a España, si bien todavía al
terna su estancia en nuestro país y 
Norteamérica.

Ayala, traductor de obras de Ril
ke y Schmitt en sus "ratos libres", ha 
cultivado géneros como el ensayo, 
con obras como "La invención de El 
Quijote" o "El escritor en su siglo", y, 
sobre todo, la narrativa, con títulos 
como "El jardín de las delicias" o 
"Los usurpadores", o la crítica litera
ria.

Esta trayectoria le ha hecho me
recedor de prestigiosos premios, co
mo el de la Crítica de 1972 o el Na
cional de Literatura en 1983. Tam
bién fue finalista del Príncipe de As
turias en 1988, y es "hijo adoptivo de 
Andalucía" desde 1990, nombrado 
por la Junta. Posiblemente, Cervan
tes estaría orgulloso.

Antonio R. Naranjo 
Fotos: M A  Pozuelo



17 de abril de 1.992 LA CRONICA del Henares ALCALA/58

Actualmente Alcalá de Henares sólo dispone de cinco

EN ALCALA HABRA MAS BIBLIOTECAS

Convento de Caracholos, nueva sede  de la futura biblioteca

Quienes estudien o simplemente 
tengan un interés más o menos pro
fundo por los libros, algo que afortu
nadamente cada vez es más frecuen
te, habrá podido observar que en Al
calá de Henares no es un lugar don
de, a pesar de la larga tradición cul
tural y universitaria, sea fácil ir a una 
biblioteca a adquirir un buen libro o 
a leer el periódico. Además, no está 
bien desarrollado el sentido de bi
blioteca como lugar en el que ade
más de que acuda el que ya sabe, 
asista también el que no para adqui
rir conocimientos y para tomar con
tacto con el libro y con la cultura en 
general de forma que la letra impresa 
sea un acompañante habitual del ciu
dadano.

La Concejala de Cultura en el 
Ayuntamiento alcalaíno, Dolores Pé
rez Quirós, tiene en mente aumentar 
el número de bibliotecas de la ciudad 
y de hacer de ellas un lugar de en
cuentro con el saber. La Biblioteca 
Central es el proyecto más importan
te que existe de momento en este 
sentido.

•¿Cómo ha evolucionado la situación 
de las bibliotecas alcalaínas en cantidad 
y en calidad en los últimos años?

-En Alcalá ha habido un empeño 
muy importante en los últimos años 
en el tema de bibliotecas, en su des- 
rrollo y fomento. De hecho, partía
mos de una situación antes de los 
Ayuntamientos democráticos en la 
que en la ciudad sólo había una bi
blioteca, la "Cardenal Cisneros", que 
estaba en lo que ahora es el ala nue
va del Ayuntamiento. Una ciudad co
mo Alcalá de Henares no se había 
planteado el aumentar el número de 
bibliotecas. Con la llegada de los 
ayuntamientos democráticos se plan
tea poner en marcha un plan de bi
bliotecas que abarque toda la ciudad 
y a través del cual se consiga que ha
ya una biblioteca en cada distrito, así 
como una reordenación del archivo 
municipal.

•En la actualidad hay cinco bibliote
cas en Alcalá, repartidas por los distri
tos II, IV, V y VIII. ¿Podría concretar 
cuáles son las previsiones para los pró
ximos años?.

-Se va abrir dentro de muy poco 
tiempo la biblioteca de San Vidal, en 
el distrito III, falta el mobiliario. 
Además se va a ubicar en el Conven
to de Caracciolos la Biblioteca Cen
tral, que está en el distrito I y que no 
tiene biblioteca desde que se cerró la 
"Cardenal Cisneros". En ella estará 
la biblioteca propiamente dicha y rl 
Archivo Histórico Municipal, que 
ahora tiene su sede provisional en la 
calle Colegios. En Junio está previs
to que finalice la primera fase de su 
construcción e inmediatamente co
menzará la siguiente. Yo calculo que 
en el 94 estará abierta al público y 
con unas instalaciones muy dignas.

-¿Usted no cree que a pesar del es
fuerzo que dice que se ha hecho no es ló
gico que una ciudad universitaria como 
Alcalá de Henares tenga sólo cinco bi
bliotecas ahora?

-Hay que tener en cuanta que es
tamos hablando sólo de bibliotecas 
de barrio y de una Biblioteca Cen
tral. Pero además cada facultad tiene 
su biblioteca y también hay un pro
yecto de la Universidad de construir 
una Biblioteca Central Universitaria. 
Yo creo que el tema de las bibliote
cas nunca es suficiente en una ciu
dad en la que se quiere que el nivel 
cultural que sea alto pero todo hay 
que medirlo en el tiempo y en un pe
riodo de diez años se ha pasado de 
no tener nada tener cinco, un archi
vo y una hemeroteca, cuyas instala
ciones tiene también una fonoteca y 
el PIC, un punto de información cul
tural conectado a un ordenador cen
tral en el Ministerio de Cultura y a 
través del cual se puede obtener 
cualquier información.

-En cuanto a la distribución de las 
bibliotecas, llama la atención que el dis
trito VI, que es el más poblado de la ciu
dad, no tenga aún su biblioteca.

-Ese es otro de los proyectos, este 
año no ha sido posible porque no ha
bía terrenos pero estoy en coordina
ción con el Concejal de Urbanismo 
para hacer el proyecto en los terre
nos más adecuados y que entre en
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los presupuestos de 1993. 
Pero es un tema importan
te porque es el único distri
to de Alcalá que no tiene 
biblioteca, aunque no me 
gusta hablar de distritos 
porque es una división arti
ficial. Me gusta hablar de 
puntos equidistantes y que 
los ciudadanos tengan una 
biblioteca cerca de su do
micilio.

-¿Cuándo habrá una bi
blioteca en cada distrito?

-Faltan los distritos VI y 
VII, mi idea es hacer una 
en el distrito VI pero pró
xima al otro, porque en el 
distrito VII el problema de 
escasez de terrenos es bas
tante grande. La biblioteca 
del distrito VI es inmedia
ta, estará en estos cuatro 
años de legislatura.

-¿Cuánto cuesta aproxi
madamente construir y equi
par una biblioteca?.

-La construcción cuesta 
unos cincuenta millones de 
pesetas, el equipamiento y 
los libros suben ese precio 
hasta los setenta o setenta 
y cinco millones.

-Otro tema importante es 
el que hace referencia al uso 
que hace la gente de ias bi
bliotecas.

-En general se usan co
mo sala de lectura y para 
llevarse algún libro a casa. 
Aunque se llenan en gene
ral, creo que las bibliotecas 
no están suficientemente 
utilizadas en cuanto a que 
no deben ser meras expen- 
didurías de libros. Deben 
ser la base fundamental de 
Ja cultura, lugares donde se 
realicen actividades de ani
mación a la lectura, pre
sentaciones de nuevos li
bros y de escritores noveles 
que muestren su obra, en 
definitiva, lugares donde se 
incite la gente a leer y no 
sólo a estudiar. La mayoría 
de la gente va a las biblio

tecas por cuestiones profe
sionales y de estudios y lo 
que quiero es que la biblio
teca sea algo más que eso, 
que sirva de pieza funda
mental de la cultura en Al
calá. Para ello queremos 
trnsferir la gestión del ser
vicio de bibliotecas a la 
Fundación Colegio del 
Rey, para que los proyec
tos culturales no estén in
conexos.

-Por otro lado, da la im
presión de que hay lugares 
poco conocidos, como la Blio- 
teca Iberoamericana que está 
en la Casa de la Entrevista o 
el propio Archivo Municipal. 
Incluso hau muy poca gente 
que sabe de la Hemeroteca y 
de lo que puede dar de sí un 
sitio de esas características.

-Eso es cierto. Son luga
res más especializados y re
almente lo que luce más es 
la infrestructura, las cosas 
básicas. En el tema de las 
bibliotecas hay que seguir 
el camino de intensificar la 
información que puede 
que sea escasa y darles ma
yor utilidad.

-Pero el proyecto al que se 
le está dando mayor impor
tancia es la Biblioteca Cen
tral.

-Si, va muy bien. Costa
rá unos trescientos millo
nes de pesetas y las obras 
no llevan el retraso que 
han tenido otras. Cuando 
finalicen las obras habrá 
que pedir la subvención de 
la Comunidad de Madrid, 
que financiará el equipa
miento y el fondo bibliog
ráfico al cincuenta por 
ciento con el Ayuntamien
to. Tendrá un fondo en 
torno a los cuatrocientos 
mil volúmenes.

-Vamos, que va a estar 
muy bien.

-Pues sí,será el centro 
que necesitaba Alcalá y 
que no tenía.

Lidia Valverde

Alcalá contará próximamente con m ás bibliotecas

Fachada del Archivo Municipal
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Capítulo 19 
AÑOS 40

Memorias Alcalaínas de José Calleja

LA ALCALA QUE YO CONOCI
E L  A M O R  P O R  E L  D E P O R T E

Un viaje que nunca ol
vidaré, por lo difícil y 
complicado, fue el 

que tuvimos que hacer a 
Pamplona para jugar con
tra el Rochapeano al que 
además goleamos por once 
a cero, en la Tercera Divi
sión.

Nos montamos en el 
tren un jueves y llegamos 
una hora antes de que co
menzase el partido, que se 
jugaba el domingo. Nos tu
vimos que equipar en el 
propio tren e ir vestidos de 
futbolistas por toda la ciu
dad de Pamplona con el 
consiguiente asombro de 
sus habitantes hasta llegar 
al campo del Rochapeano. 

Después del encuentro,

salimos para Alcalá. Por 
aquel entonces los trenes 
eran de leña y verdadera
mente lentísimos, cuando 
llegamos a la estación de 
Madrid estábamos real
mente muertos. En la capi
tal nos recogía una furgo
neta en forma de ranchera 
que tenía el Ayuntamiento 
y allí nos metíamos todos o 
a veces haciamos dos via
jes.

A los desplazamientos 
siempre íbamos unos doce 
o trece jugadores, el dele
gado y el utillero. Era cu
rioso que el fútbol de esos 
tiempos no permitía los 
cambios, solo y exclusiva
mente cuando algún juga
dor se lesionaba se podía

sustituir a un compañero.
El Alcalá, como me 

imagino que la mayoría de 
los clubes por aquella épo
ca, tenía unos grandes pro
blemas económicos porque 
se arrastraba el mal estado 
económico por el que pa
saba España a causa de los 
destrozos de la Guerra Ci
vil. Sin embargo, el Alcalá 
salió adelante con muchos 
esfuerzos gracias a la mag
nífica labor de su presiden
te, de su secretario y al co
mandante mayor Gallego, 
que estaba en el regimien
to de Infantería.

Don Francisco Santa
maría, el secretario, ade
más de director de Co
rreos, también era el en

cargado de la Comisión de 
Abastos en el Ayunta
miento y siempre arreglaba 
las cosas para que el Alcalá 
tuviera el dinero suficiente 
para sufragar los gastos 
que se originaban, sobre 
todo los viajes que ya en 
Tercera División eran por 
toda España.

Su padre fue toda una 
insitución en Alcalá, se lla
maba Severo Santamaría y 
era jefe de la Policía, yo no 
le llegué a conocer, pero 
por lo que he escuchado 
era todo un "hueso". Ima
gínense, cuando veía un 
papel tirado en el suelo, 
mandaba a la persona que 
estaba más cerca que lo re
cogiera aunque no lo hu
biera tirado. Un día cuan
do nevó en Alcalá, los es
tudiantes hicieron un mu
ñeco de nieve y pusieron 
un cartel que decía: "Este 
es Don Severo que no des
cansa ni de noche ni de 
día". Eso sí, la calle Mayor 
estaba impecablemente 
limpia.

■  «CHUSCOS» Y 
TORTILLA

Como éramos un club 
modesto (y todavía lo si
gue siendo) no podíamos 
permitirnos el lujo de ir a 
hoteles y nos alojábamos 
en posadas. La mujer del 
secretario nos hacia torti
llas y el comandante Galle
go nos daba «chuscos» pa
ra hacernos bocadillos. La
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i
Cuatro im ágenes del m ercado que se  instaló provisionalmente en la calle Gallo

portivos. El portero del 
campo se llamaba Daniel. 
El se encargaba de la ma
nutención tanto del campo 
de fútbol, como las pistas 
de tenis, la pista de ciclis
mo y también la pista de 
baloncesto.

Para que se hagan una 
idea de lo que podía valer 
alquilar una pista de tenis 
en aquellos momentos 
puedo decir que jugar una 
hora nos valía un real y ca
da pelota diez céntimos.

■  EL NUEVO MERCADO

El mercado actual tuvo 
su remodelación durante 
los años que tratamos en 
estos capítulos. Hasta que 
terminaron, el mercado tu-

verdad es que no me ima
gino a los jugadores de 
ahora viajando en estas cir
cunstancias, comiendo 
chuscos y durmiendo en 
posadas, lo nuestro era 
verdaderamente amor al

deporte, ya que no cobrá
bamos ni un duro.

La mayoría de las veces 
viajábamos con pasaporte 
militar y así nos salía más 
barato el transporte. In
cluso teníamos que viajar

con capotes de soldado.
Después de su recons

trucción, el campo viejo, 
como así lo llamábamos, 
volvió a ser el recinto de
portivo donde el Alcalá 
cuajó grandes éxitos de-

Un equipo que competía en torneos de Alcalá de Henares
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Joaquín Fernández, "Juliancillo"

vo que instalarse en la calle del Ga
llo. Era un mercado sin techumbre, 
al aire libre, su única separación era 
una verja a la entrada; los techos es
taban formados por bancas.

En este mercado se dieron cita 
personajes famosos en Alcalá, que ya 
mencioné en capítulos anteriores, 
como fueron la Tía Conce o el Tío 
Pimpollo, el cual tenía su casa en 
donde está actualmente el comercio 
de Provencio.

■  FUTBOLISTAS CON HISTORIA

Conservo una foto con gran cari
ño, donde aparece quizás uno de los 
equipos del Alcalá que cosechó más 
triunfos. Aparecen futbolistas tan 
importantes que no sólo triunfaron 
en el Alcalá sino en otros equipos, 
por ejemplo: Calvo que luego milita
ría en el Español de Barcelona y que 
jugaba de delantero centro, Albizúa 
que después de militar en el Alcalá 
lo hizo en las filas del Athletic de Bil
bao, en funciones de interior izquier
da.

Otros jugadores importantes fue
ron Mariano que luego jugó en el 
Atlético de Madrid y era un jugador 
que podemos llamar polivalente, cu
bría las demarcaciones tanto de de
lantero centro como de interior, 
Cuenca estuvo realizando el servicio 
militar aquí en Alcalá, para luego ju
gar de rojiblanco en el Atlético de 
Madrid y de centrocampista.

.

4 «L S r

Plaza de

Otros jugadores que formaban es
te gran equipo del Alcalá fueron 
Aguilar que venía de Valencia y «Ju
liancillo», que curiosamente su nom
bre verdadero era Joaquín Férnan- 
dez Carrasco y no sé porqué motivo 
le llamaban con ese pseudónimo. En 
la foto también aparezco yo.

■  «EL CHATO»

Uno de los pocos jugadores que 
se conservaron del primer equipo fe
derado del Alcalá fue el portero, 
Emilio de la Riva, más conocido por 
"El Chato". Otro jugador que se 
mantuvo del primer equipo federado 
fue Fernando López.

Por su parte a un jugador del pri
mer equipo federado, Oliveros, no se 
le fue el gusanillo del fútbol y en este

Palacio

equipo hizo funciones de masajista. 
Otra persona que aunque no jugaba, 
contribuía al buen destino del equi
po, era Venancio y era la persona 
encargada de llevar las maletas.

Para partidos con equipos que se 
encontraban más o menos cerca de 
Alcalá viajábamos en camiones de 
gasógen. En camiones íbamos nor
malmente a jugar a Avila o a Sego
via.

Como ya comenté en capítulos 
anteriores, el Alcalá contaba con un 
equipo reserva que no militaba en 
ninguna división concreta, aunque sí 
jugaba torneos que se disputaban en 
Alcalá de Henares, los equipos que 
había en la ciudad era La Estela, for
mado por trabajadores de la cerámi
ca Estela, la Peña Saldaña, equipos 
formados por estudiantes.

Fin del capítulo 19
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SE INCAUTARON 143 
DOSIS DE HEROINA

En la última semana, 
el grupo de Estupefa
cientes de la Comisaría 
de Alcalá de Henares se 
incautó 153 dosis de he
roína como resultado de 
las intervenciones que 
realizó.

Las más recientes tu
vieron lugar el pasado 21 

de abril. En las proximi
dades del colegio público 
Antonio Machado fue 
detenido Jesús G. F., de 
26 años, a quien se le en
contró 4,5 gramos de he
roína.

Este mismo día, en la 
plaza de.la Juventud fue
ron arrestados María del 
Carmen L. L. y Victor 
Manuel M. M., después 
de que un vecino alerta
se de su presencia en el 
teléfono antidroga. Los 
detenidos, de 32 años y 
25 años respectivamente, 
tenían en su haber tran- 
silium, heroína y 18.000 
pesetas en efectivo, ob
tenidas de la venta de es
tupefacientes.

■  AMENAZA CON 
UNA NAVAJA EN 
UNA DISCOTECA

Victoriano J. L., de 23 
años, fue detenido el pa
sado 17 de abril por pro
ferir amenazas con una 
navaja de grandes dimen
siones contra las perso
nas que se encontraban 
en la discoteca L’Dos 
Fax, antiguamente cono
cida por Lenon, en la ca
lle Manuel Azaña de Al
calá de Henares.

Los hechos, que ocu

rrieron alrededor de las 
5,45 de la mañana, se de
sencadenaron, según in
formaron fuentes poli
ciales, cuando el deteni
do perdió los nervios, no 
se sabe por qué razón, e 
hizo uso del arma blanca, 
sin que llegase a causar 
daño a alguna persona.

■  DETENIDOS EN 
ALCALA TRAS RO
BAR EN TORREJON 

TRES JAMONES

La Policía Nacional 
de Alcalá de Henares de
tuvo el pasado 17 de 
abril a José Luis M. O. y 
a Pedro G. G. en la ciu
dad complutense tras 
darse a la fuga en Torre- 
jón, donde cometieron 
dos robos contra otros 
tantos establecimientos.

El importe de lo apre
hendido asciende a 
50.000 pesetas, en una 
carnicería de la calle Me- 
dinaceli, y a 500 pesetas, 
en la tienda de frutos se
cos sita en la calle Plata 
número 32. Además, se 
llevaron 3 jamones.

Los arrestados, de 29 
y 30 años respectivamen
te, después de cometer el 
acto delictivo se dieron a 
la fuga en un coche que 
resultó ser sustraído, 
siendo interceptados 
posteriormente en Alca
lá de Henares.

Pedro G. G., unos de 
los presuntos autores del 
robo, había sido detenido 
en otras 46 ocasiones.

Celia Iglesias

Teatro Salón 
Cervantes

24, V IE R N E S , 22 H .

ESTO ES AMOR Y LO DEMÁS.. '
T e x t o s  jo c o s o s ,  l i c e n c i o s o s  y  c á u s t i c o s ,  a d e r e z a d o s  

s e g ú n  c o n v ie n e ,  d e  J u a n  A .  H o r m ig ó n

C O N

M A R l A  G A R R A L 0 N  Y  E M I L I A N O  R E D O N D O

D i r e c c i ó n :  A n g e l  F .  M o n t e s in o s

. PRECIOS: 1.000, 800, y 600 ptas.
Con la colaboración del programa de

EXTENSIÓN TERRITORIAL MADRID 92

25, SA B A D O , 19 H .

ORQUESTA SINFÓNICA DE ESTUDIANTES'

PROGRAMA

I .  B a t a l l a  I m p e r i a l .  J .  B .  C a b a n i l l e s  

. . . . S i n f o n í a  a  G r a n  O r q u e s t a .  J .  C .  A r r i a g a

I I .  P r e l u d i o  d e  l a  s ie s t a  d e  u n  f a u n o .  C .  D e b u s s y  

. . . 1 / A r l e s i e n n e .  G .  B i z e t

ENTRADA UNICA: 400 ptas 
Con la colaboración del programa de 

EXTENSIÓN TERRITORIAL MADRID 92

26, D O M IN G O , 19 h.

VERETIONTSE1
Conjunto folklórico infantil de Moscú

¡¡MAS DE 50 JOVENES EN EL ESCENARIO!! 
¡¡MÚSICA Y DANZA DB LOS PUEBLOS DBL SUR DE RUSIA!!

PRECIOS: 1.000, 800 Y 600 ptas.



UN CENTRO 
RODEADO DE 

CLIENTES

POR SU CONCEPCION Locales de todos los tamaños
equipados para que su negocio 
empiece a funcionar.

Construcciones Tulima, S.A. 
Montera, 48-2 - deha. 28013 Madrid 
Teléfono: (91) 531 54 90 
Y en el propio Centro:
Paseo de Los Pinos, 2 bis 
Alcalá de Henares 
Teléfono: (91) 883 11 17

POR SU UBICACION En una zona superpoblada.

Si estás dudando donde ubicar tu negocio.
Llámanos:
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En una comisión de la Asamblea de Madrid

EL PP PIDE QUE LAS MAQUINAS DE 
JERINGUILLAS SE INSTALEN EN LA POLICIA

Jo sé  Luis Navarro

" El diputado por el PP en la Asam
blea de Madrid y concejal del Ayun
tamiento de Torrejón de Ardoz José 
Luis Navarro, pidió el pasado lunes, 
en una Comisión de Integración So
cial presidida por la Consejera Elena 
Vázquez en la Asamblea de Madrid, 
que a partir de ahora las máquinas 
intercambiadoras de jeringuillas, ins
taladas hasta el momento en Alcalá 
de Henares y Getafe.

• ■  N E G A T IV A

Navarro explicó a LA CRONICA 
DEL HENARES que la petición 
"nace de la negativa de Elena Váz
quez a realizar estudios, contando 
con las opiniones de asociaciones y 
vecinos, para elgir el lugar idóneo 
donde instalar las máquinas". Sin em

bargo, la Consejera se negó, por ra
zones obvias, a esta propuesta.

En la misma comparecencia, el di
putado autonómico denunció lo que 
a su juicio supone un aumento del 
consumo y tráfico de drogas en Alca
lá de Henares, preguntando sobre las 
medidas con que se combate (Váz
quez contestó que las existentes eran 
suficientes y destacó la labor policial 
en incautaciones).

Por último, Navarro preguntó a la 
Consejera sobre la construcción del 
Centro de Atención al Toxicómano 
"como había prometido el alcalde de 
Alcalá en la campaña electoral", a lo 
que Elena Vázquez respondió, según 
el diputado del Partido Popular, que 
"ya estaba funcionando en la calle 
Santiago, aunque falta instalar los ta
lleres ocupacionales".

Antonio R . N aranjo

PAPELERÍA «GUTEMBERG* LIBRERÍA
COPISTERÍA • MATERIAL DE DIBUJO TÉCNICO Y OFICINA

CONSUMIBLES
PARA

PLOTTER
DISTRIBUIDOR 
MECANORMA 
MESAS DE 

DIBUJO

MATERIALES AUXILIARES
• Blocks Rembrandt para acuarelas
• Pinceles
• Paletas

• Caballetes para acuarelas

• Barniz para acuarelas
• Pasteles

cajas de pinturas

ENTREGANDO ESTE ANUNCIO SE LE REGALARÁ  

UN ESTILOGRAFO EN LA COMPRA REALIZADA

C/ Cruz de Guadalajara s/n. Tel. 882 07 57. ALCALÁ DE HENARES
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Muchos invitados en la inauguración

EXPOSICIÓN DE 
COGOLLOR Y MARSÁ

En la sala "José María Rodero"

FARFLAY ESTRENA 
"¡NI UN MINUTO MAS!"

Retrato atóm ico de Gala

Los fotógrafos madrile
ños Paz Cogollor y Fer
nando Marsá inauguraron 
el pasado miércoles su ex
posición de fotomontajes 
en la Casa de la Entrevista, 
con la presencia de mu
chos invitados del mundo 
de las letras y la política, 
en la que por medio del 
"collage" de imágenes foto
gráficas retratan de una 
manera muy personal a di
versos personajes del mun
do de la política, de la cul
tura y de las artes actuales.

Sus imágenes recrean 
con ironía, sutileza y buen 
humor a todos estos perso
najes, a los que llaman 
"Los seres queridos". Bajo 
este mismo título han pu
blicado en la revista Tiem
po todos los montajes en 
color que ahora se pueden 
ver en la exposición, den

tro de una sección de la 
que eran autores.

El resto de trabajos, 
una minoría, son en blanco 
y negro e inéditos. En ge
neral, son fotografías de 
una antigüedad que no so
brepasa los cinco años, ex
cepto alguna que data de 
1983. ' ' 4

En la inauguración es
tuvieron presentes varios 
de los homenajeados, pues 
los autores crean sus tra
bajos en un sentido de 
"buenas intenciones", aun
que siempre con unas go
tas de ironía. Escritores y 
algún político, tales como 
Rosa Chacel, Pablo Caste
llano, José Luis Sampedro, 
J.J. Armas Marcelo o 
Francisco Umbral, que 
respondieron a la invita
ción.

F.R.

E l próximo domingo 26 el 
grupo teatral alcalaíno Farflay 
estrenará la obra "¡Ni un mi
nuto más!" en la sala munici
pal José M aría R odero  de 
Torrejón de Ardoz, a las ocho 
de la tarde. Es una pieza b a 
sada en un texto del director y 
actor José Carlos Gómez, que 
en los ensayos se ha ido m odi
ficando con las aportaciones 
de los otros miembros, los dos 
actores, Carm en G abino y Ja 
vier Pérez, y del músico T o 
más Todó, que ha hecho la 
música original.

La tram a gira sobre el 
mundo del teatro  y del públi
co y la relación entre uno y 
otro. José Carlos Góm ez ex
plica que "el público sólo va a 
ver un minuto de obra, aun

que en realidad hay algo más, 
y eso es una sorpresa que re 
servamos para el momento de 
la escenificación."

"Mi preocupación -dice el 
director- es que hay muchos 
medios que están quitando la 
calidez que acostumbraba a 
tener el teatro, y eso también 
se trata en la obra."

E l grupo se formó hace 
ocho años, en el que había 
más integrantes. Actualmente 
la formación está reducida a 
las cuatro personas antes ci
tadas. Farflay representó hace 
dos años, en una muestra de 
grupos teatrales no profesio
nales, la obra de Eugenes Io
nesco "La cantante calva", y 
hasta ahora ha estrenado cin
co textos.

F.R.

El próximo domingo en el TSC

CONCIERTO DE LA 
JOVEN ORQUESTA 

COMPLUTENSE
Este domingo, la Joven 

Orques Complutense ofre
cerá un concierto en el 
Teatro Salón Cervantes, a 
las 13 horas, con obras de 
los compositores Pachel
bel, Albinoni, Vivaldi y 
Mozart, entre ellas dos 
conciertos para flauta y 
violines de los últimos cita
dos. El director, Vladimiro 
Martín, es profesor de la 
Orquesta Nacional de Es
paña.

La Joven Orquesta es 
una agrupación de cámara 
que permite a los alumnos 
de música que puedan to
car en la etapa previa al 
ejercicio profesional. Su 
primer concierto se cele

bró en el centro cívico Ma
ría Zambrano el 21 de 
abril de 1991, y hasta aho
ra ha ejecutado tres más, al 
que se añade el del próxi
mo domingo. Todos ellos 
han gozado de gran éxito 
de público y crítica.

Tras la ejecución musi
cal, se hará entrega de los 
diplomas como socios de 
honor de la Joven Orques
ta, en señal de agradeci
miento por su colabora
ción con la agrupación, al 
alcalde, Florencio Cam
pos; a la Obra Cultural de 
la Caja de Madrid; al di
rector de esta obra, a título 
personal, Fernando Mora, 
y al poeta Luis de;Bfás.



C Angel Martin Puebla, n. 28 
Ijunto a la antigua cartel de mujeres) 

Tel*.: 22 S I 72 21 U  94

Nuestras
promociones
destacadas
son:

____________ ____
Viviendas, Jardines y Comercios.

EN GUADALAJARA
Centro Residencial y Comercial

Residencial Pastrana
A L c : A L A' D E H E S  A R E S

EN ALCALA DE HENARES 
Centro Residencial y Comercial

EN GUADALAJARA
C/ Angel Martín Puebla, n.° 28 Chalets
(junto a la antigua cárcel de mujeres)
Tels.: 22 53 72 - 23 13 94



C Angel Martin Puebla, n. 28 

(junto a la antigua cárcel de mujeres| 

Tels.: 22 53 72 23 13 94

Elijan V ds.

Chalets
Pisos
Locales
Comerciales
Parcelas
Residenciales
Oficinas
Naves
Industriales
Fincas
Apartamentos

Hoy
Residencial

Pastrana:

En Alcalá de Henares 
51 viviendas de lujo, 2.300 m2 de 

parque y un gran Centro Comercial. 
En la Carretera de Pastrana,

Km. 1,300.
Acérquese a visitarnos.

V IV IE N D A  T IP O  

S B

B U H A R D IL LA

V IV IE N D A  T IP O  

S B

P L A N T A  P R IM E R A

V IV IE N D A  T IP O  

5  B

P L A N T A  B A JA

V IV IE N D A  T IP O  

S B

S E M IS O T A N t

Puede visitad 
nuestro Chalet Piloto, 

Disfrútelo.
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La procesión a su  salida de la Iglesia Los actos litúrgicos gozaron de interés
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J e sú s  con la cruz

J e sú s  Flagelado

La Virgen de  los Dolores

UNA SEMANA SANTA 
CON ESCASA ASISTENCIA

Las comparaciones son siempre odiosas, pero en el caso de Torrejón 
de Ardoz, inevitables. Así, cuando en otras ciudades la gente se vuelca 
con las procesiones, y no hace falta irnos a Sevilla o a Toledo, donde es
tán especialmente arrigadas, para comprobarlo, pues en otra localidad 
de la comarca del Henares, como es Alcalá, decenas de miles de personas 
fueron participes directos, ya fuese acompañando a las imágenes o como 
meros espectadores, en Torrejón se convirtieron en un hecho anecdótico 
dada la poca asistencia de vecinos.

La verdad es que el día de Jueves Santo tiene su excusa. El frío hacía 
más apetecible quedarse en casa tomando un café que sufrir los tiritones 
impropios de la primavera. Aún así, todo hay que decirlo, alrededor de 
trescientos devotos acompañaron a la Virgen de Dolores, a Jesús con la 
Cruz y a Jesús Flagelado desde la Puerta del Sol, pasando por la calle 
Hospital, ronda de Saliente, calle de los Curas, calle de la Cruz, calle del 
Cristo, avenida de la Constitución y calle Enmedio, para concluir en la 
plaza Mayor.

El viernes, con un número mayor de personas -el tiempo también 
acompañaba-, la procesión siguió, prácticamente, el mismo recorrido que 
en el día anterior, pero esta vez con el añadido de las imágenes del Santo 
Sepulcro y Jesús Crucificado.

Desde luego, si algo bueno tiene la Semana Santa de Torrejón es la 
belleza de sus iconos.

P o c a s  p e r s o n a s  a c o m p a ñ a r o n  a  l a s  i m á g e n e s
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La Semana Santa, periodo por 
excelencia de procesiones y mi
sas, se ha significado este año 

por la decisión de miles de personas 
de aprovechar para tomarse unas 
cortas vacaciones, antes de la llegada 
de la época estival. Las islas Canarias 
y Baleares han sido los lugares más 
visitados por los torrejoneros, dato 
que es además extensible a Alcalá de 
Henares.

Otro de los destinos preferidos, 
según declaró la responsable de la 
agencia de viajes Mulhacén de To- 
rrejón, ha sido el Principado de An
dorra, especialmente por los amantes 
del deporte de la nieve.

Esta Semana Santa ha sido consi
derada de positiva para el turismo. 
Sólo bastaba con fijarse en el estado 
de las calles principales, casi tan soli

tarias como en verano, aún cuando 
se trataba de las horas en las que sue
len estar pobladas de gente si el 
tiempo acompaña, como ha sido el 
caso.

Cada día son más los españoles 
que aprovechan el puente de abril 
para realizar una breve escapada, 
bien al pueblo de cada cual, bien co
mo turistas, sobre todo a las islas es
pañolas.

Según manifestó la responsable 
de viajes Mulhacén, son pocas las 
personas que eligieron viajar al norte 
y al interior del país, e incluso se ha 
dado una nueva circunstancia como 
es la escasa demanda de las playas 
del Mediterráneo.

Aunque se observe un mayor tra
siego de personas, también es verdad 
que nuestro turismo se enfrenta a lo

que se ha convertido ya en una lacra: 
programar una vacaciones por Espa
ña en cualquier otro país es consid
erablemente más barato que desde 
Torrejón o Alcalá, por señalar ejem
plos cercanos.

■  LA EXPO: "EL NEGOCIO 
DEL SIGLO"

Lo de ir a la Exposición Universal 
de Sevilla, inaugurada el pasado lu
nes, es un viaje por el que se intere
san todas aquellas personas que se 
pasan por una agencia, pero pregun
tan y poco más. "Los precios, desde 
luego, son para asustar a cualquiera" 
recalca Oscar Méndez, miembro del 
Departamento de Ventas de Viajes 
Internacional Expreso en Alcalá.



Chuletas Langostino

T.V. color S O N Y T R O N  21 "

M o d . 7 2 1 , con m ando  a  d istancia , 
p an ta lla  O S D , desconexión 
p ro g ra m a d a , Euroconector

C O L A - C A O  3 Kg.

Compact Disc supervenías

Video P A N A S O N I C  J 40, con
m ando a  d is tan c ia , 3 cabezales, 

p a ra d a  de  im agen y  c u a d ro  a  cuadro , 
cá m a ra  lenta

FLORES:

Ramo 6  rosas

Ramo claveles

Neumáticos D U N L O P ,  

lontaje y  equilibrado incluido 
LLEVESE 2 POR:

Azúcar, Kg.

104

FANTA naranja o limón 
lata 33 d.

O fer ta s  d e l 2 5  d e  A bril a l 3  d e  M ayo

4 Kg. o 2 '2  Kg.

99
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MEMORIA DE CALIDADES
Los metros cuadrados construidos oscilan entre 130 y 190 m2, 
aparte zonas verdes.
Tienen DOS BAÑOS 
Aticos con amplias terrazas 
Salón comedor entre 35 y 55 m2
Portal de entrada al edificio de gran diseño en mármol de varios 
colores y adaptado a minusválidos al igual que el ascensor

Polígono EL JUNCAL Y EL ARROPE entre tas Avdos. 
de la Constitución y la Avda. de Madrid. 
Estimamos que el piso piloto estará abierto 
el 1 de marzo para visitas y venta.

INFORMACION Y VENTA: Tel. 671 48 80
(En el próximo número seguiremos Informando más detalles de.estas JOYAS DE PISOS)

FUTBOL
Villaverde 1 Alcobendas 1 
Aranjuez 5 Moscardó 1 
Carabachel 6 Vicálvaro 3 
Parla 1 Rayo Vallecano 0 
TORREJON 2 Fueniabrada 0 
Móstoles 2 Navalcamero 0 
Real Madrid 4 ALCALA 1 
Pegaso 1 Majadahonda 0 
SAN FERNANDO 3 Valdemoro 1 
SS. Reyes 0 Las Rozas 1

EQUIPO PUNTOS
1 Real Madrid 48
2 Aranjuez 45
3 Móstoles 44

4 ALCALA 41
5 R. Majadahonda 39
6  Villaverde 38
7 TORREJON 37
8  Moscardó 34
9 Fueniabrada 34

10 SAN FERNANDO 33
11 Carabanchel 33

12 Pegaso 31

13 Parla 31

14 Rayo Vallecano 29
15Vicálvaro 29
16 Las Rozas 29
17 S.S. Reyes 27
18 Alcobendas 24
19 Navalcamero 23
20 Valdemoro n

BALONMANO

Helados Alacant 24 Conquense 26 
J. ALCALA 19 Xerox Arratc 15 
GUADALAJARA 22 Puleva 29 
Valladolid 30 Cadagua Gáldar 27

EQUIPO PUNTOS

1 Maristas 19
2 Valladolid 18
3 J. ALCALA 14
4 Gáldar 13
5 Conquense 10
6 H. Alacant 10
7 GUADALAJARA 9
8 Xerox Arrate 3

CAMBI
HENARES

EL SEMANARIO 
DE LA COMARCA

N TORREJON DE ARD O Z (P o líg o n o  El J u n c a l y  El A rro p e )

Esto q u e  V d . v e  son... PISOS DE LUJO

LA
ESGARAVITA, 

S.L.
M a risquería-restaurante

Ofertas especiales en sus 

salones para la celebración de 

ACTOS, REUNIONES, JUNTAS, 
EXPOSICIONES, BODAS, 

BAUTIZOS, COMUNIONES, etc. 
(Capacidad 140 personas)

Camino ds los Afligidos, local 55. 
Polígono La Esgaravita 

Alcalá de Henares.

Tels. 882 76 61 y 
882 88 00
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Camino Rodríguez, entrenadora del J. Alcalá de balonmano femenino

«LAS SATISFACCIONES DE LOS EQUIPOS 
MASCULINOS PARECEN MAYORES»

1^ n qué medida un entrenador es el ar- 
■*~^tífice de las victorias o derrotas de su 
equipo es harto difícil de decir. Hay algu
nos, sin embargo, rodeados de un aura es
pecial, a quienes los malos resultados pa
recen huirles, configurándose así una ima
gen, ante la opinión pública de que todo se 
debe a su buena estrella. Este es el caso de 
la joven entrenadora de 28 años del equi
po senior de balonmano del Juventud A l
calá, Camino Rodríguez, que ha consegui
do junto con sus jugadoras el ascenso a la 
División de Honor.

-¿A cuánta gente habéis sorprendido 
con vuestro ascenso?

-Pienso que la gran mayoría lo es
peraba. Ten en cuenta que es el ter
cer año que estamos luchando por 
ello, aunque siempre existe ese pe
queño tabú de que las chicas somos 
muy ñoñas, de ahí que no lo diesen 
por seguro.

-¿Os sentís tan  respaldadas como lo 
están vuestros com pañeros del equipo 
masculino?

-Sí, el club, dentro de sus posibili
dades económicas, que nunca son 
muchas, ha estado siempre detrás. A 
las chicas que no podían cobrar, por 
ejemplo, se les ha buscado un traba
jo.

•¿Aún cuando se consigue es ta r entre 
los grandes es im posible que una  ju g a 
dora o en tranadora  pueda vivir de la 
práctica de este deporte en España?

-Así es. Por todos es conocido 
que el deporte femenino no vende lo 
que el masculino.

-¿Cómo se puede pretender, luego, 
que os entreguéis a  fondo?

-La situación con que nos encon
tramos sólo nos permite que casi to
das lo tengamos como un "hobby", lo 
que no quita para que nos entregue
mos por completo.

-¿Cúales son las posibilidades del 
balonm ano femenino español en las 
Olim piadas?

-No creo que haya opción a me
dalla porque están las rusas, alema
nas,..., que son selecciones muy fuer
tes. Un quinto puesto para España 
sería un logro muy importante.

•¿De qué modo os afecta la caída en

picado del equipo de balonmano mascu
lino, comparándolo con temporadas an
teriores?

-Nuestra complicidad es tal que si 
queremos vender una buena imagen, 
cuanto mejor quede nuestro equipo 
masculino será más fácil. No obstan
te, en estos momentos somos el úni
co club de España que tiene equipo 
masculino y femenino en División de 
Honor.

-Usted no se ha ceñido a entrenar a 
chicas, sino también a chicos. ¿La dife
rencia es tan evidente como se suele de
cir?

-Sí, ya no sólo desde el punto de 
vista de la disciplina, que lo son más 
las chicas, pues además tácticamente. 
Los chicos saben, sin embargo, repo
nerse mejor de las rencillas que sur
gen en el grupo, mientras que noso
tras somos más rencorosas. Por otra 
parte, en chicas, como hay menos ni
vel que en chicos, llegan antes arriba.

-¿Son mayores las satisfacciones que 
proporciona una victoria con los equi
pos masculinos?

-Las satisfacciones parecen mayo
res por el hecho de que cuando plan

teas un entrenamiento ellos lo asimi
lan mejor.

-¿Y por qué balonm ano se inclina?
-Como espectáculo prefiero el 

masculino, por su rapidez y vistosi
dad.

-Se rum orea que será la segunda en
trenadora  del equipo senior masculino 
del J . Alcalá.

-Lo escuché el sábado -refirién
dose al día en que consiguieron el as
censo-, pero simplemente como una 
anécdota.

-¿Diría que sí en caso de que se lo 
propusiesen?

-No, seguiría con las chicas.

-¿Cabe la posibilidad de que se m ar
che a otro equipo si le ofrecen una oferta 
interesante?

-Pienso que esa posibilidad es al
go difícil que se dé.

-Ahora estáis jugando la  Copa de la 
Com unidad de M adrid , ¿qué esperáis 
conseguir?

-Estar entre las ocho primeras, 
que son las que tienen opción a la 
Copa de la Reina.

Celia Iglesias



24 de abril de 1.992 LA CRONICA del Henares DEPORTES/76

Fútbol

EL MADRID NOQÜEO
Campo: C iudad Deportiva del Real M adrid. Buena tem peratura.
Domingo 19 de abril. 12,00 horas. Trigésim otercera jo rn ad a  del grupo VII de la T er
cera División.
Resultado: Real M adrid  4 Alcalá 1
Real M adrid: C ontreras, C arrero , Villoría, Caravaca, M esas, Aparicio, O rs, F ernan 
do, Sierra, E sp inar (Villaseca) y M ontero (G uerra).
Alcalá: Alía, Rubio (Caballero), Vela, Moya, Dani, Félix, Luis G arcía, Amorós, Ja i
me (Bravo), Antonio y Javi.
Arbitro: C abrera O jeda. M ostró cartu linas am arillas a C aravaca, M esas, Espinar, 
Alía, Rubio y Moya y ta rje ta  ro ja al alcalaíno Antonio.

Moya, quizás está siendo el jugador m ás regular de la R.S.D. Alcalá

Clemente obstinado en alinear a 
hombres de la cantera incluyó en el once 
inicial al juvenil de División de Honor 
Félix que jugó en el centro del campo .

En tan sólo 14 minutos (los iniciales) 
el Real M adrid de G rande resolvió el 
partido endosando dos goles al guarda
meta Alía. En el seis, penalty transform a
do por Fernando y ocho minutos más ta r
de M ontero que se encontraba más solo 
que Robinson Crusoe en la isla desierta 
bate sin remisión a A ndrés Alía.

A  pesar del resultado adverso, el Al
calá se m archó arriba creando oportuni
dades de peligro, sobre todo en las botas 
de un voluntarioso e incisivo Javi y como 
producto de este buen juego, en el minu
to treinta y cinco el conjunto com pluten
se acortaría diferencias gracias a que 
Moya convertió un penalty que M esas hi
zo sobre Antonio.

Estos dos mismos protagonistas a 
muy pocos minutos del descanso resulta
rían definitivos para la m archa del parti-

PERO RON MANTIENE

R MADRID ALCALA
4 1

do, ya que Antonio agredió al capitán 
M esas por lo que resultó expulsado.

■  ALCALA DESINFLADO

Con un gol en contra y un hombre 
menos, el A lcalá se desinfló en la segun
da parte y el Real M adrid de T ercera D i
visión jugó a sus anchas, creando ocasio
nes claras de m arcar.

E n  el minuto cincuenta y cinco A pa
ricio de falta consiguió el tercer gol y a 
doce minutos para  la conclusión del en 
cuentro, Villaseca m arca de cabeza tras 
un preciso y precioso pase de su com pa
ñero Ors. El A lcalá ya no fue el mismo 
que el de la prim era parte  y el M adrid 
pudo aum entar más su cuenta particular 
de goles pero  a veces las paradas de Alía 
y el poco tino en los últimos m etros impi
dió una goleada más abultada que la que 
se produjo.

A  pesar de esta derro ta , el Alcalá aún 
conserva la cuarta posición, ya que los 
resultados les están siendo propicios, el 
Villaverde em pató en su casa ante el Al- 
cobendas y el M ajadahonda perdió por 
1-0 ante el Pegaso.

Se especula la posibilidad de que el 
Real M adrid a pesar de que quede pri
m ero no quiera ascender de categoría y 
que incluso si el R eal M adrid de Segun
da "B" desciende de categoría, el de T er
cera División no podrá ascender de cate
goría, hechos los dos que sin duda bene
ficiarían al equipo com plutense de Juan 
Clemente.

El próximo domingo el A lcalá recibe 
la visita del peligrosísimo M óstoles, par
tido que sin duda resultará interesantísi
mo y esperem os que el A lcalá saque algo 
positivo de este encuentro.

EL
4 2 PUESTO
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Balonmano

SOBRO LA SEGUNDA PAUTE
Cancha: Pabellón Ruiz de Velasco. Escasos espectadores.
Sábado 18 de ab ril. 18,00 horas. Décimosegunda jo rn ad a  del grupo A-2 de División 
de Honor.
Resultado: Juventud  Alcalá 19 (12) Xerox A rrate 15 (7)
Juventud Alcalá: M anolo, P radas (2), Szucs (3), Coté (2), Cam acho (3), Puzovic (5, 
1 de p.), Antúnez, Lam arca (3), M artínez, Trives (1) y Elberdín.
Xerox A rrate: U ñ a rte , Ju an m a (2), Alemán (7 ,2  de p.), Esnal, Ramos (1), Josem i, 
Cié (2), M arch, Dakic (1), M artín  y Miguel Angel (2).
Arbitros: H uguet y M ateo. Excluyeron a Lam arca (3 descalificado) y Dakic. 
M arcador cada 5 m inutos: 2-1,5-1,7-3,11-5,11-6,12-7. Segundo Tiempo: 14-9,15- 
10,15-11,17-12,18-14 y 19-15.

El Juventud Alcalá con esta victo
ria ante el Xerox Arrate consigue 
mantener la categoría de la División 
de Honor, cuando aún restan dos jor
nadas para la conclusión de la segun
da fase de la liga.

Desde el pitido inicial el Juventud 
Alcalá se adelantó con vehemencia 
en el marcador, consiguiendo un par
cial claro de 5-1 a los diez minutos de 
juego.

Zoran Puzovic nos demostró en 
esta primera mitad que no se le ha ol
vidado jugar como él sabe al balon
mano y gracias al balcánico y al guar
dameta Manolo, el conjunto complu
tense se marchó con 10-3 en el minu
to diecisiete.

A partir de este minuto, el con
junto vasco’ con un excelente porte
ro, Uriarte y un afortunado Aleman 
consiguió minar algo la diferencia 
conseguida por los locales, marchán
dose al descanso con un 12-7, aún fa
vorable para los de Jordi Alvaro.

■  T E D IO  Y  A B U R R IM IE N T O

En este segundo tiempo, el parti
do resultó soso y aburrido, con una 
defensa mixta sobre Puzovic que re
sultó positiva, ya que el conjunto ei- 
barrense llegó a colocarse a sólo cua
tro goles: 15-11. El Juventud Alcalá 
se acomodó y vivió de las rentas con-

). ALCALA XEROX
19 15

seguidas en la primera parte y volvió 
a verse el equipo que nos tiene acos
tumbrados en esta temporada, con 
nervios y fallos en los pases y sin nin
gún hombre resolutivo en la línea de 
nueve metros.

En los últimos minutos y con un 
17-14 el equipo complutense se ató 
los machos y apretó en defensa con 
un inconmensurable Manolo que pa
raba casi todo. Al final, las diferen
cias se mantuvieron y el conjunto al- 
calaíno ganó este partido que no pa
sará a la historia por un cómodo 19- 
15.

Destacar en el Juventud Alcalá la 
labor del genial Manolo, el trabajo 
de Zoran Puzovic, sobre todo en el 
primer tiempo y el acierto de Coté. 
En el equipo eibarrense destacar a 
los dos guardametas March y Uriarte 
y los siete goles de Alemán. Comen
tar que este equipo está ya matemáti
camente descendido.

Al Juventud Alcalá le restan dos 
partidos, uno contra el Cadagua Gál- 
dar y otro con el actual líder de la 
clasificación, el complicado conjunto 
del Arcos de Valladolid.

M D O  EL «HONOR»

LIBRE
DIRECTO

«SILLON
BOL»

Luis Cambil

Hace tiempo había gente que 
se quejaba de que no había sufi
ciente fútbol en televisión, pues 
no querían azúcar pues toma dos 
cucharadas. Ahora lo que nos po
demos quejar es que existe dema
siado fútbol en las cadenas de te
levisión.

Un ejemplo: el sábado once 
de abril. Por la mañana nos desa
yunábamos un encuentro de la li
ga alemana en Telemadrid. En 
esta misma cadena, retransmitie
ron un partido de la liga inglesa a 
eso de las tres y luego a las 16,30 
nos tomábamos el café y otros se 
fumaban un puro contemplando 
el encuentro entre el Rayo Valle- 
cano y el Figueras. Luego a las 
ocho alguien cenó seguramente 
mientras contemplaba las imáge
nes del Real Sociedad- Sevilla.

Además a las 18,15 se retrans
mitió por Canal 33 el Palamós- 
Castellón y luego a las 22,15 por 
la misma cadena y Canal 9 el Va- 
lencia-Barcelona.

Es decir que en un sólo día el 
que se quedó en casa haciendo el 
deporte favorito de los españoles 
("el sillón bol") contempló siete 
partidos de fútbol, siete nada me
nos. Y yo no hago más que pre
gunto a mis amigos que cuando 
"leches" van a retransmitir parti
dos de la liga de Camerúm y ellos 
me dicen que seguramente muy 
pronto.

Y como quieren que se llenen 
los estadios, ya no sólo el pobre 
Municipal del Val, que cada vez 
acuden menos gente, sino incluso 
los de Primera División con tanto 
fútbol en televisión. Está bien 
que echen el partido de mayor in
terés pero siete partidos en un 
día es un poco exagerado, ¿no?
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Treinta y dos equipos y cincuenta y dos partidos

VI TORNEO DE FUTBOL «FELIPE DE LUCAS»
protagonistas de este im
portante evento futbolísti
co: el campo de tierra de la 
Ciudad Deportiva donde 
se disputaron partidos in- 
tantiles y alevines, como 
asimismo la final de infan
tiles que se produjo el día 
19 a las 10,40 y la final de 
juveniles el mismo día a las 
11,45.

En alevines jugaron los 
niños nacidos en el 80-81, 
infantiles en el 78-79, en 
cadetes nacidos en el 76-77 
y en juveniles los nacidos 
en 1.973 (después del 1 de 
agosto) y los nacidos en 
1974- 75.

En el Felipe de Lucas 
se disputaron partidos de 
cadetes y alevines, como 
asimismo la final de alevi
nes a las 10,30 y a las 11,45 
la final de cadetes. En el 
estadio Emilio López (más 
conocido por el de Forjas) 
se disputaron sólo partidos 
de juveniles.

En la categoría de alevi-

Im ágenes del Avance "A"-Pandas en categoría cadete

Desde hace seis años, 
en Alcalá de Hena
res además de pre

senciar procesiones y co
mer torrijas hay otra cosa 
característica en la Semana 
Santa: fútbol. Y el fútbol lo

pone el torneo "Felipe de 
Lucas" en conmemoración 
del que fuera presidente 
durante muchísimos años 
del C.D. Avance Don Feli
pe de Lucas que nos dejó 
hace unos cuantos años.

El fútbol que se puede 
contemplar en este torneo 
es fútbol de cantera y de 
base, jugándose en cuatro 
categorías: alevines, infan
tiles, cadetes y juveniles. 
Fueron tres los campos

El cam po "Emilio López" m ás conocido por Forjas El cam po Felipe de Lucas
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RESULTADOS FINALES
Los resultados de las finales de todas las categorías en las que se com

petían en esta VI edición del Torneo Felipe de Lucas son los siguientes:

Fútbol Sala

•  Chupetes: E FA  P. N eruda 5 H enares 3
•  Benjamines: E FA  P. N eruda 3 Miralvalle 3. Por penaltys ganó el Miralvalle.
•  Alevines: J. A ustria 2 Val 0
•  Infantiles: J. A ustria 5 Val 1
•  Senior Femenino
•  AA.VV. Las M argaritas 2 Las M usas 1

Fútbol

•  Alevines:Rayo Vallecano 1 At. M adrid C hopera 1. Por penaltys ganó el Rayo 
Vallecano.

•  Infantiles: A t. M adrid C hopera 0 Leganés 0. Por penaltys ganó el At. M adrid 
C hopera

•  Cadetes: C.D. Avance "A" 2 S.D. Portm any 2. Por penaltys ganó el Portamany
•  Juveniles Rayo Vallecano 3 M oscardó 0

nes participaron ocho equipos dividi
dos en dos grupos: el grupo A lo for
maron el Rayo Vallecano, el Pandas 
de Santander, el Avance "A" y el 
Avance "B". En el grupo B: At. Ma
drid Chopera, Torrejón Athletic, el 
Miralvalle y el Sporting Torrejón.

Estos partidos tuvieron una dura
ción de 2 tiempos de 20 minutos ca
da uno y con un descanso de diez mi
nutos.

En infantiles la duración fue de 
25 minutos en dos tiempos y con 
ocho equipos participantes. En el 
grupo A: At. Madrid Chopera, S.D. 
Portmany de Ibiza, el C.D. Avance 
"B" y el Miralvalle de Alcalá de He
nares. En el grupo B: el Municipal 
Leganés, el Pandas de Santander, el 
Avance "A" y el Chorrillo.

En la categoría de cadete los ocho 
equipos participantes fueron Torre
jón Athletic, el Portmany de Ibiza, el 
Avance "B" y el A D . Henares en el 
grupo "A", y en el "B" el Avance "A", 
el Pandas de Santander, el At. Ma- 

' drid Chopera y el Chorrillo. Los par
tidos tuvieron una duración de trein
ta minutos.

Los ocho equipos participantes 
en categoría juvenil discurrieron por 
el campo "Emilio López" durante 
treinta y cinco minutos y los equipos 
fueron los siguientes, en el grupo A: 
Rayo Vallecano, Naya, Henares y 
Avance "A" y en el grupo B: Moscar
dó, el Portmany de Ibiza, el Azuque- 
ca y el Avance "B".

■  FUTBOL SALA

Además de fútbol también se 
practicó el fútbol sala o futbito den
tro de este mismo torneo. En la cate
goría de chupetes, recien salidos de 
la cuna jugaron diez equipos: Miral
valle A, Miralvalle B, EFA Val A, 
EFA Val B, EFA Val C, EFA Juan 
de Austria A, EFA Juan de Austria 
B, EFA Henares, EFA Pablo Neru
da EFA A. Nebrija. En benjamines 
jugaron el Miralvalle A, el Miralvalle
B, EFA Val A, EFA Val B, EFA Val
C, EFA Juan de Austria B, EFA 
Juan de Austria B, EFA Henares, 
EFA Pablo Neruda y EFA Nebrija.

En alevines el torneo lo disputa

ron los siguientes equipos: EFA Val 
A, EFA Val B, EFA Val C, EFA 
Juan de Austria A, EFA Juan de 
Austria B, EFA Pablo Neruda. En 
infantiles tan sólo dos equipos: EFA 
Val y EFA Pablo Neruda. En fútbol 
sala femenino el C.D. Avance, el Ce- 
navi San Francisco de Santander, el 
E.F.S. Colmenar Viejo, el A A .W . 
Las Margaritas de Getafe, el Troca- 
dero Fútbol Sala de Toledo y el 
A A W . Las Musas de Madrid.

Para la celebración de este torneo 
colaboraron las siguientes entidades: 
el Excelentísimo Ayuntamiento de

Alcalá de Henares, la Federación de 
Fútbol de Madrid, la Asociación Ma
drileña de Arbitros de Fútbol y los 
clubs alcalaínos Henares y Naya. La 
organización fue realizada por el 
C.D. Avance y el patrocinador fue la 
marca automovilística Fiat Lidercar 
dos mil, S.A.

Reseñar como nota curiosa que el 
cartel anunciador de este VI Torneo 
Felipe de Lucas fue diseñado por la 
mismísima Carmen Palenzuela que 
fue premio de pintura Ciudad de Al
cala de 1.991.

Luis Cambil

El Rayo Vallecano fue cam peón en categoría juvenil


